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Ветрена Президента республики

Обретение Узбекистаном 
независимости, положительные 
изменения, происходящие в 

Социально-политической, эко
номической и других областях, 
вступление республики в члены 
ООН, всевозрастающий
ее престиж вызывают интерес 
вс всем мире. Подтверждени
ем тому явилось и прибытие 
в Узбекистан бывшего госу
дарственного секретаря Сое
диненных Штатов Америки 
Генри Киссинджера.

В Кабинете министров при 
Президенте Республики Узбе
кистан 7 октября состоялась 
встреча с Г. Киссинджером. В 
ней участвовали народные де
путаты, руководители мини
стерств и ведомств, крупных
концернов и ассоциаций.

Открывая встречу, Прези
дент Республики Узбекистан
И. А. Каримов сказал;

— Видимо, нет необходимо
сти представлять вам госпо
дина Генри Киссинджера. 
Впервые я с ним встретился 
в Женеве. Генри Киссинджер, 
председательствовал там на 
представительном форуме, в 
котором участвовали руково
дители многих государств ми- 
ра. Насколько мне известно, 
господин Киссинджер с боль

шим интересом относится к 
независимому Узбекистану.

Президент рассказал о стро
ительстве в республике под
линно демократического об
щества, о некоторых трудно
стях на этом пути. Чтобы иметь 
полное представление о на
шей республике, нужно по
жить здесь некоторое время, 
увидеть происходящие здесь 
изменения, сказал он. Мы 
строим правовое государство, 
и это самый верный путь.

Затем И. А. Каримов прив
лек внимание собравшихся к 
вопросам развития и укрепле
ния связей между Соединен
ными Штатами Америки и 
Республикой Узбекистан, уста
новлению взаимовыгодных от
ношений во всех областях, 
подготовке высококвалифици
рованных специалистов, ис
пользования в этом отноше
нии опыта США.

Г. Киссинджер высказался 
за развитие разнообразных 
отношений между Соединен
ными Штатами Америки и 
Республикой Узбекистан. Гость 
выразил благодарность за 
сердечную и теплую встречу.

В беседе приняли участие 
Председатель Верховного Со
вета Республики Узбекистан

Ш. Юлдашев, премьер-ми
нистр республики А. Муталов, 
государственный секретарь 
при Президенте Республики 
Узбекистан Р. Раджабов. В бе
седе участвовал также Чрез
вычайный и Полномочный По
сол Соединенных Штатов Аме
рики в Республике Узбекистан 
Генри Лии Кларк.

*  *  *

В тот же день Генри Киссин
джер посетил Ташкентский го
сударственный университет, 
встретился с профессорами и 
преподавателями. Ему был 
вручен диплом почетного док
тора ТашГУ.

Справка: Г. Киссинджер из
вестный политический деятель 
США, доктор философских на
ук, крупный специалист в об
ласти международных отноше
ний. В ]96?-75 годах был
помощником президента США 
по национальной безопаснос
ти, в 1973-77 годах занимал 
пост государственного секре
таря США. Он основатель и 
руководитель нью-йоркской 
консультативной фирмы «Кис
синджер энд ассошиэйтс», ла
уреат Нобелевской премии.

(УзА).

Постановление Кабинета министров при 
Президенте Республики Узбекистан

Об увольнении из рядов Вооруженных Сил, пог
раничных и внутренних войск в запас военнослу
жащих, выслуживших установленные сроки дейст
вительной военной службы, и об очередном призы
ве граждан на действительную военную и альтер
нативную службу.
В соответствии с законами 

Республики Узбекистан «Об 
обороне», «О всеобщей во
инской обязанности и воен
ной службе» и «Об альтерна
тивной службе» Кабинет ми
нистров постановляет:

1. Уволить из рядов Во
оруженных Сил, погранич
ных и внутренних войск Рес
публики Узбекистан в за
пас военнослужащих, выс
луживших установленные 
сроки действительной сроч
ной военной службы.

2. Призвать в ноябре-де
кабре 1992 года на действи
тельную военную и альтер
нативную службу не имею
щих права на отсрочку 
граждан Республики . Узбе
кистан 19^5 — 1974 годов 
рождения, которым ко дню 
призыва исполняется 18 лет.

3. Совету Министров Рес

публики Каракалпакстан, ми
нистерствам, ведомствам, об
ластным, городским и рай
онным хокимиятам при ор
ганизации и проведении при
зыва .обеспечить строгое вы
полнение требований, уста
новленных законами Респуб
лики Узбекистан «Об обо
роне», «О всеобщей воин
ской обязанности и военной 
службе» и «Об альтернатив
ной службе».

4. Министерству обороны 
Республики Узбекистан сов
местно с Государственной 
телерадиовещательной ком
панией Узбекистана, редак
циями республиканских, об
ластных и городских газет и 
журналов обеспечить прове
дение широкой пропаган
дистской и разъяснительной 
работы среди населения о 
необходимости укрепления

обороноспособности, разви
тия среди молодежи патрио
тических чувств и гордости 
за право быть надежным га
рантом суверенитета и неза
висимости Узбекистана. В 
этих целях создать специа
лизированные бригады и на
правлять их для проведения 
пропагандистской работы на 
места.

5. Прокуратуре Республи
ки Узбекистан оказать по
мощь призывным комиссиям 
в своевременном и полном 
обеспечении призыва граж
дан на действительную во
енную и альтернатив
ную службу. Обеспе
чить строгий надзор 
над неукоснительным испол
нением законов о всеобщей 
воинской обязанности и ук
реплении обороноспособнос
ти Республики Узбекистан 
всеми хокимиятами, мини
стерствами, ведомствами, ор
ганизациями, должностными 
лицами и гражданами.

6. Контроль за выполне
нием настоящего постановле
ния возложить на государ
ственного советника Прези
дента Республики Узбекис
тан (тов. Алимова Т. А.)'.

Председатель Кабинета
министров

И. КАРИМОВ.
г. Ташкент,
6 октября 1992 г.

Обсуждаем проект Конституции

Считаю целесообразным...
Опубликованный для все

народного обсуждения про
ект Конституции республики 
в своем содержании органич
но сочетает основы нацио
нальной независимости и 
права человека. Нормы про
екта, определяющие статус 
личности и гражданина, пол
ностью соответствуют обще
признанным международно
правовым нормам. Вместе с
тем отдельные нормы требу
ют уточнений и дополнений.

Например, я считаю целе
сообразным, чтег необходимо 
часть 1 статьи 18, где ука
зано, что «все граждане име
ют одинаковые права и сво
боды и равны перед законом 
без различия пола, расы,
языка, религии, социального 
происхождения, убеждений,

личного и общественного по
ложения», дополнить «и Дру
гих признаков». Это исклю
чило бы разночтения и раз
ное толкование этой нормы 
и придало бы ей строго од
нозначное содержание. Но 
самое главное — эта норма 
стала бы полностью идентич
ной статье 2 Всеобщей Дек
ларации прав человека.

Также хочется'остановить
ся на статье 74 проекта. В 
ней указано, что парламент 
республики состоит из 150 
депутатов. Сокращение чис
ла депутатов до этого коли
чества, по-моему, имеет по
ложительное значение и при
даст парламенту гибкость и 
мобильность. Это также да

ет возможность намного 
уменьшить расходы на его 
содержание, но важнее то, 
что появляется возможность 
превращения парламента в 
'постоянно действующий ор
ган. Однако в проекте об 
этом не сказано. И даже, нао
борот, из статьи 86, где ука
зан статус постоянно рабо
тающих в парламенте депу
татов, логически вытекает 
вывод о том, что будут пос
тоянно работающие депута
ты и просто депутаты. Навер
ное, было бы целесообраз
ным в XVIII главу включить
специальную статью о том, 
что парламент Республики 
Узбекистан является постоян
но действующим органом.

О. ОКЮЛОВ,
старший научный сот
рудник Института фило
софии и права АН Рес
публики Узбекистан, 
кандидат юридических 
наук.

Участникам XI Международного ташкентского кинофестиваля
стран Азии, Африки и Латннсиой Америки!

От имени Республики 
Узбекистан, занимающей 
достойное место в мире, . ее 
народа от чистого сердца 
поздравляю вас — участни
ков XI Международного ки
нофестиваля стран Азии, 
Африки и Латинскс^ Аме
рики.

Добро пожаловать на зем
лю независимого Узбекиста
на!

Одной из великих задач

каждой страны и каждой 
нации является сохранение 
замечательных традиций 
своей земли. Международ
ный кинофестиваль, осно
ванный десятки лет назад в 
Ташкенте, является одной 
из таких прекрасных тради
ций. Приобщение к искусст
ву и культуре народов ми
ра — это настоящий празд
ник.

Узбекистан — колыбель

целой плеяды гениев науки, 
литературы и искусства. Уз-' 
бекистан — родина Аль-Хо- 
резмий, Ат-Термезий, имама 
Бухарий, Яссавий, Амира Те
мура. Алишера Навои и 
Бабура широко раскрывает 
вам свои объятия. Думаю, 

•что вы лично убедитесь в 
том, какой любовью и глубо
ким уважением нашего на
рода пользуется искусство.

Нет сомнения в том, что

открывающийся сегодня в 
Ташкенте кинофестиваль 
будет способствовать даль
нейшему расширению меж
дународных связей незави
симой Республики Узбеки
стан. Приветствуя предста
вителей мирового киноис
кусства, мы в то же время 
ощущаем наше приобщение 
к искусству и культуре все
го мира.

Мы по праву гордимся

тем, что столица Узбекиста
на — Ташкент — стала 
центром форума, объеди
няющего кинематографистов 
трех континентов планеты. 
Непреходяще значение Таш
кента как города мира и 
дружбы. Ташкент был и бу
дет впредь родиной вели
ких инициатив и традиций, 
служащих миру и дружбе.

Еще раз поздравляю вас 
с поднятием флага XI Таш
кентского международного 
кинофестиваля.

Ислам КАРИМОВ, 
Президент Республики 
Узбекистан.

Ташкент,
8 октября 1992 года.

НА СНИМКЕ: участники кинофестиваля из Индии у гостиницы «Узбекистан»

На экране должна
жить доброта

Искусство выше политики
Накануне открытия XI 

Международного кинофести
валя стран Азии, Африки и 
Латинской Америки в Доме 
кино произошло еще одно 
важное событие.

Впервые за «круглым сто
лом» собрались руководите
ли национальных кинемато
графий всех бывших 15 
республик бывшего СССР 
для заключения Соглашения 
о сотрудничестве в области 
кинематографии.

— Проблема сохранения 
национальных кийокультур 
и их взаимодействия, —
сказал в интервью, нашему

• * 
корреспонденту аксакал. оте
чественного кинематографа,

председатель Союза кинема
тографистов Республики
Узбекистан М. К. Каюмов,— 
касается всех. Особенно 
остро она встала сейчас, в 
период перехода кинемато
графий многих стран Европы 
и Азии от государственного
регулирования к рыночным 
отношениям.

Поэтому мы и собрались 
здесь, в Ташкенте, чтобы 
сообща -разработать и . под
писать • межправительствен
ное, соглашение по вопросам 
кинематографии.
• — Как и представители 

других национальных кине
матографий, — объясняя
присутствие на встрече

стран Балтии, сказал Гисиц 
Лукшас, президент" Союза 
кинематографистов Литвы,— 
происходящее здесь мы вос
принимаем не как создание 
нового централизованного 
механизма, но как возмож
ность для делового сотрудни
чества. Нам это выгодно и в 
плане расширения зоны ки
нопроката, и в координации 
усилий в области кинообуче
ния, творческого обмена.

Эти связи, которым уже 
не один десяток лет, преры- 
вать нельзя. Политика поли
тикой, но искусство- всегда 
должно быть выше ее.

И. ГРИБОВА.

«За утверждение общече
ловеческих ценностей» — так 
называется приз, учрежден
ный генеральным спонсором 
ташкентского форума. Он бу
дет вручен создателям филь
ма, в котором наиболее 
ярко прозвучит тема добра, 
человеческого сострадания, 
милосердия.

Этот выбор Народной ака
демии культуры и общечело
веческих ценностей продик
тован прежде всего прин
ципами и нормами, заложен
ными в программных доку
ментах этой международной
неправительственной. миро
творческой- организации. Ис

кусство, и кино в том числе, 
должно затрагивать, подни
мать, доносить до людей не 
сиюминутные, конъюнктур
ные, а общечеловеческие цен
ности, пробуждать душу ' и 
разум. *

...В 528-м номере гостиницы 
«Узбекистан», там, где рас
положилась финансовая 
служба кинофестиваля, прос
матриваем видеокассету с 
изображением приза. Красив! 
Оригинален! Игорь Амма- 
нуллаевич Файзиев — финан
совый директор форума— пы
тается передать основную 
идею замысла художника. Не 
лучше, чем автор, конечно 
же, никто не расскажет. Сло

во дизайнеру-графику Юрию 
Филипповичу Кученкову.

— Эта награда похожа на 
волшебный золотистый . цве
ток, изготовленный из белого 
и цветного металлов. Оно 
напоминает, форму раскрыв
шегося бутона тюльпана, оли
цетворяющего земной шар, 
который обвивают три лепе
стка, три континента в виде 
раскадрованной пленки. Соц
ветие бутона украшено дра
гоценными камнями. Под 
воздействием световых лучей, 
в зависимости от ракурса, 
они переливаются яркими 
красками. Ассоциативная
идея такова: фестиваль 
трех континентов — один из 
традиционных на современной 
планете — должен распус
титься прекрасным цветком, 
пробуждать в сердцах красо
ту и доброту, отзывчивость и 
любовь, одним словом, об
щечеловеческие ценности.

Из фестивального 
блокнота
Еще на VI ТМФК были по

казаны «Огненные дороги» 
режиссера Шухрата Аббасова 
— сокращенный вариант пер
вых снятых тогда восьми ча
стей. Лента посвящалась Хам
зе — писателю, поэту, худож
нику. Роль Хамзы Хаким-заде 
Ниязи исполнил в нем изве
стный артист театра и кино 
Ульмас Алиходжаев, участник 
и гость многих форумов в 
Ташкенте. На нашем снимке, 
любезно предоставленном 
ЦГА КФ Ф Д Республики Уз
бекистан, запечатлены участ
ники IX ТМФК Ульмас Али
ходжаев и генеральный дирек
тор центра кино Эфиопии 
•Яхун Белан Менгисту.

ПО ВСЕМ КА Н А Л А М- Л В В В н ы  о ы в т  г\к н Ф с э р л е ю р о
В РЕСПУБЛИКЕ

Президент Республики Узбекистан издал Указ об об
разовании Каракалпакской республиканской и областных ас
социаций по обеспечению реализации хлопкового волокна, 
шелковичных коконов, шерсти и каракуля, оставляемых в 
распоряжении хозяйства.

ф  К сегодняшнему дню в республике заготовлено около 
900 тысяч тонн хлопка-сырца. В уборочной лидируют хлоп
коробы Ферганской, Бухарской и Андижанской областей.

Ф  Договор о сотрудничестве заключен между профсою
зами. Узбекистана и Беларуси.

ф  Для 47 многодетных семей Туракурганского района 
районным хокимиятом был организован' «Праздник дет
ства».. В частности, всем сыновьям из этих семей вруче^ь' 
сберкнижки — ло 1.000 рублей на каждом счете.

#  Вчера ташкентский «Пахтакор» выиграл у «Пахтакора-79» 
со счетом 7:4.

~В СОДРУЖЕСТВЕ
Парламент Азербайджана не ратифицировал договор 

об СНГ, выступив за заключение двусторонних договоров 
с (государствами — членами Содружества.

ф  Грузия обратилась с просьбой созвать чрезвычайное 
заседание Совета Безопасности ООН.

ф  6 октября поздно вечером неизвестный дельтапла-н 
сбросил бомбу на Сухумский аэропорт. Жертв я пострадав
ших нет.

ф  По прогнозу некоторых специалистов на следующей не
деле курс доллара превысит уровень 385 рублей за один 
доллар США.

ф  Цены на «Жигули» растут на биржах со скоростью от 
100 до 300 тысяч рублей в неделю. На бирже в Тольятти 
самая дешевая машина «ВАЭ-21063» стоит миллион триста 

/ы сяч, а самая дорогая — «ВАЗ-21099» — за два миллиона.
ф  После попытки штурма здания Верховного Совета Кры

ма крымскими татарами, освобождения арестованных 
обстановка в Симферополе несколько стабилизировалась.

0  По сообщению ИТАР—ТАСС, за 35 дней боев за Кур- 
ган-Тюбе в городе масса разрушений. Продолжаются напа
дения на российских военнослужащих. Принято решение о 
начале вывода российских войск из Таджикистана. • 

ф  Мэрия Санкт-Петербурга создала отдельный муници
пальный батальон для сопровождения пригородных поездов, 

ф  После трехлетнего перерыва, связанного с вооружен
ным конфликтом, первый товарный состав пришел в 
Цхинвал.

ф  В России широко отмечается 100-летие со дня рожде
ния Марины Цветаевой.

ф  Б. Ельцин во время вчерашней встречи с коллективом 
телекомпании Останкино высказался за сохранение единого 
информационного пространства СНГ.

#  Серьезной критике подвергается проект Конституции 
Украины, предложенный к принятию.

0  М. Горбачев вновь не явился в качестве свидетеля в 
Конституционный суд России. В связи с этим будет принято 
соответствующее решение. Вчера свидетельские показания 
давал бывший первый секретарь Компартии России И. По
лозков. Сегодня в качестве свидетеля выступает бывший 
секретарь ЦК КПСС А. Дзасохов.

В МИРЕ
Найденный «черный ящик» с израильского самолета, 

потерпевшего катастрофу в Голландии, из-за сильных пов
реждений, по мнению специалистов, вряд ли поможет выя
снить причины трагедии.

США окажут зимой помощь России в размере 250 мил
лионов долларов, а экспортно-импортный банк Японии пре
доставит кредит на 13 миллиардов иен (чуть больше 100 
миллионов долларов).

Ф  По сообщению ИТАР—ТАСС, вооруженные отряды 
Г. Хекматияра взяли город Герат на западе Афганистана.

Лидеры правящих партий заявили, что Чехословацкая 
федерация прекратит свое существование к 1 января 1993 
года.

По подсчетам специалистов ЮАР, каждый перекур у 
работающих продолжается около 10 минут и наносит ог
ромный ущерб производительности труда. Одна из немец
ких фирм предоставила курящим два получасовых переры
ва в день, а не курящим ежемесячно «набегает» полдня до
полнительного отпуска. Многие работники перестали ку
рить во время рабочего дня.

Идет приватизация жилья

О т н е с л и с ь  с о  в с е й

о т в е т с т в е н н о с т ь ю

Без преувеличения можно 
сказать, что сейчас вопрос 
приватизации жилья волнует 
большинство горожан. Мно
гое прояснилось после того, 
как в «Вечерке» были опуб
ликованы «Правила по при
ватизации государственного 
жилищного фонда в г. Таш
кенте, его содержания и экс
плуатации». Люди активнее 
стали обращаться в соответ
ствующие комиссии, интере
соваться положением дел 
на местах. О том, как идет 
приватизация в Чиланзарс- 
ком районе, мы попросили 
рассказать заместителя хоки
ма района Тахира Рашидови
ча Тохтабаева.

— Прежде всего отмечу, 
что опыт работы по имуще
ственным вопросам у нас 
есть. Уже полтора года в- 
районе действует управле
ние госимущества, которое 
мы создавали с учетом 
опыта крупных городов дру
гих государств. Это дало 
нам возможность в настоя
щий момент позаботиться об 
удобствах для населения. 
Мы, конечно, предусмотре
ли, что после опубликования 
информативного материала 
к нам в большом количестве 
потянутся посетители. С 
учетом концентрации транс
портных артерий района и 
плотности населения создали 
2 пункта по обслуживанию. 
Один находится- в парке 
имени Улугбека, в месте 
пересечения нескольких жи

лых кварталов. Здесь нес
колько автобусных и трол
лейбусных остановок и стан
ция метро «Улугбек». Вто
рой пункт мы расположили 
при «Алгоритме», в районе 
которого проживает преобла
дающее количество его ра
ботников, а также сфокуси
ровано население несколь
ких жилых кварталов. Оба 
пункта работают ежедневно 
с 8 до 17 часов, без пере
рыва на обед. Это позволило 
свести к минимуму очере
ди. Ну, а если называть 
цифры, то на сегодняшний 
день уже принято свыше 
10 тысяч посетителей, заре
гистрировано около 600 за
явлений. Ознакомившись с 
информацией, жители Таш
кента получили возможность 
определиться: приватизиро
вать ли свое жилье или взять 
его в аренду, выбрать при
емлемый для себя вариант 
выкупа жилья. Точно опре
делен срок процедуры — 
один месяц. Очень важно, 
что сама процедура значи
тельно упрощена, не требу
ется собирать и нотариаль
но заверять справки и дру
гие документы. Жителей, 
безусловно, привлекает пра
во получения- в собствен
ность жилья, возможность 
его впоследствии продать, 
обменять, подарить и по 
своему усмотрению прописы
вать граждан на отой площа
ди.

С. РАБИЧ.

Спорт

В  г о с т я х ,  к а к  д о м а

В V II туре Кубка Азии сбор
ная Узбекистана играла на 
выезде с Кыргызстаном.

Неделю назад, сыграв вничью
— 1:1 с казахской сборной, 
кыргызские футболисты в 
матче со спортсменами из 
Узбекистана, очевидно, хотели 
доказать, что это не случай
ный результат. На активные 
действия их настраивал и на
верняка не забытый крупный 
проигрыш в Ташкенте — 0:3. 
Но соперник был вдвое силь
нее и не оставил хозяевам 
никаких надежд уже в сере
дине первого* тайма, ведя в 
счете — 3;0. Отличились Рустам 
Забиров, Рустам Абдуллаев и 
Азамат Абдуранмов.

Затем Асылбек Момунов в 
пенальти размочил счет. Но 
за минуту до перерыва Абду- 
раимов также с пенальти вос
становил разницу в три мяча.

Во втором тайме сборная 
Кыргызстана вновь добива
ется успеха. Олег Казьмерчук
— 2:4.

Пропустив второй мяч, гос
ти решили не испытывать да
льше судьбу, усилили натиск 
и забили еще 2 гола. Сначала 
точно пробил Шухрат Максу
дов, а в самом конце встречи 
Улугбек Рузимов. убежав от 
защитников, переиграл вра
таря.

В итоге более чем убеди
тельная победа сборной Уз
бекистана — 6 :2 .

Матч между Казахстаном и 
Таджикистаном не состоялся.

Турнирное положение
команд таково:

Узбекистан — 1 место — 7 
очков.

Казахстан — 2 ”  —- 6 
очков.

Туркменистан и Таджикис
тан имеют по 2 очка и делят 
3 и 4 места. '

На пятом месте Кыргызстан, 
имеющий одно очко.

14 октября узбекистанцы 
принимают на своем " поле
с б о р н у ю  К а з а х с т а н а .

ю. литвинов.
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Накануне события

Б и ш к е к : п р о д о л ж и ть  
« д у х  Т а ш к е н т а »

Каждая встреча глав го
сударств СНГ — важное по
литическое событие в жизни 
народов Содружества. Но в 
то же время каждая из них 
имеет свои особенности. 
Предстоящая встреча в Биш
кеке состоится вскоре после 
отпразднованной во .многих 
государствах, в том числе и 
в Узбекистане, первой годов
щины завоеванной независи
мости и подлинного сувере
нитета.

«Сама наша жизнь, собы
тия, которые мы ныне пе
реживаем, — говорил Пре
зидент И. А. Каримов 31 
августа 1992 года на тор
жествах в Ташкенте, — яр
ко подтверждают, что мы 
верно выбрали цели, доста
вили перед собой правиль
ные задачи».

И действительно, за про
шедший год большинство 
членов СНГ доказали свою 
способность самостоятельно 
решать сложные социально- 
экономические задачи, прео
долевать кризисного харак
тера явления, -находить пути, 
открывающие, для их наро
дов надежные перспективы.

В то же время все более 
очевидным становится необ
ходимость сохранения и 
дальнейшего развития сло
жившихся за многие годы 
сотрудничества экономичес
ких, культурных, духовных 
связей между государствами, 
входящими в состав СНГ.

При этом, думается, спо
ры о том, насколько жизне
способно Содружество, сле
дует отложить в сторону. 
СНГ доказало, что оно яв
ляется необходимым инстру
ментом для восстановления 
разрушенных экономических 
связей. И сегодня главный 
ключевой вопрос состоит в 
том, как отладить механизм 
его деятельности, как найти 
наиболее оптимальные мето
ды и средства, которые сде
лали его работу плодотвор
ной.

Поэтому приобретает важ
ное значение обсуждение 
на предстоящей встрече в 
Бишкеке Устава Содружест
ва.

Можно понять настроение 
некоторых делегаций, нега
тивно относящихся к идее 
принятия Устава, появлению 
на его основе новых бюро
кратических структур вза
мен бывшего союзного цент
ра. В то же время такой 
документ необходим, он мог 
бы придать определенную 
целенаправленность СНГ, 
четче определить его зада
чи, направления деятельнос
ти, пути и средства решения 
проблем. В правовом общест

ве нельзя строить деятель
ность каких-либо организа
ций без соответствующего 
правового обеспечения. Дру
гое дело, что он должен 
учесть многообразие интере
сов республик, не допускать 
диктата, не связывать, а 
напротив, давать свобо
ду действий республикам 
строить отношения между 
ними на взаимном уважении 
друг к другу.

На предварительной встре
че в Минске было дано со
гласие участников СНГ на 
создание Консультативно- 
координационного экономи
ческого совета. Дискуссия 
развернулась по вопросу оп
ределения его статуса, круга 
прав и обязанностей. Здесь 
прозвучали опасения, что 
этот совет может стать 
своеобразным подобием быв
шего Госплана или другого 
органа командно-администра
тивной, бюрократической сис
темы. Потому делались 
предложения подчинить его 
совету глав правительств 
СНГ и превратить в своеоб
разный экономический сек
ретариат. Думается, что в 
этом предложении заключен 
определенный смысл. И тем 
не менее хочется высказать 
убеждение в том, что возв
рат к старому невозможен, 
ни о какой реставрации со
юзных структур не может 
идти речь. Более того, если 
мы хотим идти вперед, если 
хотим полнее использовать 
механизм СНГ, то не нужно 
постоянно оглядываться 
назад, постоянно высказы
вать различные опасения, 
навеянные тоталитарным ре
жимом бывшего СССР. На
до больше ориентироваться 
на передовой опыт цивили
зованных стран, >практику 
международного сотрудниче
ства.

Можно предположить, что 
бурную дискуссию вызовет 
предложение, внесенное Ка
захстаном о создании единой 
денежной системы, согласо
вании кредитной и. валютной 
политики и сохранении рубля 
в качестве законного платеж
ного средства. Делегация 
этого государства собирается 
настаивать на учреждении 
Межнационального банка 
СНГ, который обладал бы 
исключительным правом 
эмиссии денег. Но есть по 
этому вопросу и другая точ
ка зрения: Россия предлага
ет создать совет националь
ных банков с распределени
ем голосов пропорционально 
размерам активов.

Независимо от того, какая 
точка зрения возобладает на 
встрече в Бишкеке, безуслов
но одно: назрела необходи

мость выработать основы 
единой финансовой полити
ки, создать условия, кото
рые облегчили бы торгово- 
экономические контакты го
сударств — членов СНГ.

В Бишкеке будет обсуж
дено 20 вопросов. В повест
ку встречи включен целый 
блок вопросов по сближе
нию хозяйственного законо
дательства, денежно-кре* 
дитной и валютной полити
ки, вопросы о международ
ных обязательствах в обла
сти прав человека и о 
создании международной 
телерадиокомпании.

В числе этих вопросов зна
чительное место займет об
суждение концепции военной 
безопасности Содружества, 
положения о командовании 
Объединенными вооруженны
ми силами.

Повышенный интерес вы
зовет рассмотрение вопроса 
о постоянном рабочем орга
не совета командующих пог
раничными войсками. Акту
альность этого вопроса уси
ливается в связи с послед
ними событиями в Таджи
кистане.

«Должно быть ясно, — от
мечал в своем обращении к 
Генеральному секретарю 
ООН Бутросу Гали Прези
дент Республики Узбекистан 
И. А. Каримов, — устано
вившиеся границы с сопре 
дельными странами являют
ся одновременно незыблемы
ми, неприкосновенными гра
ницами государств Средней 
Азии. Любые попытки нару
шить их станут общим вызо
вом политическим интере
сам, национальной безопас
ности и территориальной це
лостности всех народов, про
живающих в этом крае».

Только своевременная и 
действенная помощь, оказан
ная международным сооб
ществом, может оказаться 
определяющим фактором для 
поддержки процессов демок
ратизации, политических и 
экономических реформ, на
чавшихся в молодых суве
ренных государствах Сред-осу,

. д:ней Азии, думается, что эти 
вопросы найдут свое место 
также и на встрече в Биш
кеке.

Во всех странах, входя
щих в состав СНГ, многого 
ждут от решений, которые 
будут приняты в столице 
Кыргызстана.

Дух мира и сотрудничест
ва, проявившийся на встре
че глав государств и прави
тельств в Ташкенте, должен 
быть продолжен и закреп
лен в Бишкеке.

Л. Б Е Л Я В С КИ И , 
кандидат исторических 
наук, доцент кафедры 

политологии ТИИИМСХ.

Это интересно

Самолет на электроэнергии
Группа ученых и технических 

специалистов из университетов 
Киото, Кобе и министерства 
почт и телеграфа успешно 
осуществила первый в Японии 
и второй в мире полет вин
товой модели самолета, про
пеллер которого приводился в 
движение микроволновым 
(СВЧ) излучением с земли.

Модель самолета весом 3,8 
кг, длиной 1,9 м и размахом 
крыльев 2,5 м взлетела в воз
дух на полигоне фирмы «Нис
сан мотор» в Йокосуке (пре
фектура Канагава) и за 40 се
кунд пролетела расстояние

350 м. «Пламенный мотор» на 
модели заменяло микроэлект
ронное устройство — генера
тор СВЧ мощностью 1,25 ки
ловатта, который преобразо
вывал энергию излучения в 
электрический ток и вращал 
пропеллер. Облучение модели 
самолета велось с помощью 
передатчика СВЧ, установлен
ного на крыше движущегося 
автомобиля.

Более серьезный экспери
мент ученые намерены про
вести в январе будущего го
да, когда с помощью микро
волнового излучения будет

предпринята попытка вывести 
в космическое пространство 
ракету, принадлежащую Ин
ституту космоса и аэронавтики 
министерства просвещения 
Японии.

Руководитель этого научного 
эксперимента отметил, что для 
преобразования в электро
энергию может использовать
ся СВЧ — излучение с длиной 
волны от 1 до 10 см. Предста
вители университета Киото
считают, что такие технологии 
найдут в будущем . широкое 
применение при использова
нии энергии космических (из
лучений и полетах стратосфер
ных беспилотных самолетов 
—ретрансляторов энергии.

(«Садо». По материалам
ИТАР —ТАСС).

РЕЖИМЕ ПОВЫШЕННОГО СПРОСА
0

ВОК
Ш ш

Рыночная переориентация экономики заставляет по-ново
му организовать и систему бытового обслуживания населения. 
Подвергнуты серьезному пересмотру его принципы, расши
ряется сфера деятельности, вырабатываются новые фор
мы и методы работы.

В Узбекистане уже функ
ционирует целая сеть неза
висимых, конкурирующих меж
ду собой предприятий: аренд
ных, коллективных, совмест
ных, малых, концернов, фирм, 
ассоциаций. Прилагаются и 
усилия по созданию системы 
подготовки кадров для них, 
делаются инвестиции и зак
лючаются договоры с заин
тересованными сторонами по 
льготному обслуживанию пот
ребителей. Словом, в сфере 
сервиса взят курс на преодо
ление монополизма, функ
ционирование в условиях пол
ноценного рынка на твердой 
правовой основе, повышение 
качества бытовых услуг. Каи 
же его развивать в дальней
шем) Об этом шла речь на 
республиканском семинаре- 
совещании с руководителями 
отраслевых и региональных 
предприятий, который на днях 
состоялся в Ташкенте.

На нем совместно с пред
ставителями Госкомимущества, 
Минфина, Минюста, Узпром- 
стройбанка, налоговой инс
пекции, Минтруда, отраслевого 
ЦК профсоюза, Узбытсоюза 
обсуждался широкий круг 
вопросов. В частности, о ра
боте Узбытсоюза по обеспе
чению стабилизации отрасли, 
о разгосударствлении и при
ватизации в сфере бытового 
обслуживания населения, о 
мерах по стабилизации фи
нансового положения отрас
ли, формировании и примене
нии договорных (свободных) 
цен на услуги, о финансиро
вании, кредитовании дея
тельности предприятий через 
банковскую систему респуб
лики, о правах и обязанностях 
предприятий в рамках зако
на Узбекистана.

Со времени ориентации на 
рынок изменилось многое.

Иными стали сами принципы 
организации работы отрасли, 
ее структура, взаимоотноше
ния с клиентами. Вместо об
ластных, городских и район
ных управлений образованы 
добровольные союзы пред
приятий службы быта. Это 
продиктовано процессом де
монтажа административной 
системы, развитием здоровой 
конкуренции.

Предоставление более раз
нообразных и доступных бы
товых услуг для Узбытсоюзз 
стало задачей номер один. Но

расширения сферы оказания 
услуг.

Узбытсоюз выступил с целым 
пакетом крупномасштабных 
акций, направленных на повы
шение культуры сервиса. Од
ной из них является разгосу
дарствление и приватизация 
отрасли. Собственно, уже есть 
«первые ласточки» в ряде об
ластей республики. Конку
рентоспособность частных 
предприятий зависит от мно
гих факторов, в частности от 
степени сбалансированности 
качества услуг и их стоимости. 
И этот закон рыночной эко
номики нельзя обойти.

Разработанной Узбытсою- 
зом программой предусмотре
но до конца текущего года 
приватизировать и произвести

пока еще крайне недостаточен 
ассортимент видов обслужи
вания. Так что говорить о 
возможности их выбора для 
потребителей не приходится.

Как подчеркнул в своем док
ладе председатель Узбытсою
за 3. Сабиров, за последние 
годы в республике осуществ
лен ряд конкретных мер для 
дальнейшего развития бытово
го обслуживания, повышения
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качества выполнения заказов,

разгосударствление более 50 
процентов объектов быта. И 
уже м ож но ’ найти мастерские, 
парикмахерские, фотосалоны, 
на пороге которых встречают 
клиентов и заказчиков улы
бающиеся владельцы. Только 
в Ташкенте уже приватизиро
вано 18 структурных подраз
делений сервиса. Работа эта 
будет продолжаться в тесном 
контакте с Госкомимуществом. 
Планируется создать специа
лизированные управления по

разгосударствлению и привати
зации в Узбытсоюзе, в союзах 
бытового обслуживания Кара
кал пакстана, областей и в Таш
кенте, а на предприятиях — 
комиссии.

Бытовики все активнее 
развивают сотрудничество с 
инофирмами, предприятиями 
СНГ, которое поможет найти 
рынки сбыта продукции, ис
точники привлечения средств, 
возможности заключения сде
лок. В конечном итоге это 
даст возможность улучшить 
материально-техническую базу- 
отрасли, пополнить ее кадрами. 
Только в Ташкенте уже ус
пешно функционируют три 
совместных предприятия. В 
различных стадиях проработки 
находится значительное чис
ло проектов с партнерами иэ 
Америки, Афганистана, Тур
ции, Китая, Швейцарии.

— Рыночные отношения в 
значительной степени спо
собствуют тому, что утрачен
ное было качество работы 
возвращается, — сказал участ
ник совещания, заместитель 
председателя Ташгорбытсою- 
за А. А. Аминов. — Готовы ли 
предприятия отрасли работать 
в режиме повышенного спро
са на их услуги? Эту готов
ность надо обеспечить умелой 
организацией труда. Поэтому 
большие требования мы 
предъявляем к самим себе, 
т. е. к руководящему составу.

Коллективы предприятий 
сферы обслуживания рабо
тают, как и многие другие, в 
сложных условиях рыночного 
механизма. Но все же идет 
освоение выпуска новых изде
лий, открываются новые объек
ты, в результате чего боль
шинство .предприятий отрасли 
сумело выйти из прорыва, до
биться рентабельности про
изводства. Для приобретения 
сырья, материалов, фурниту
ры, внедрения новых профиг 
лей работы используются 
взаимосвязи с другими отрас
левыми ведомствами, минис
терствами, концернами, коми

тетами. Об их развитии тоже 
шла речь на Республиканском 
семинаре-совещании.

Члены делегаций посетили 
предприятия службы быта 
Ташкента. Ознакомились с 
техникой, встретились с руко
водителями предприятий.

Побывали представители об
ластей, городов и районов 
республики в гостях у работ
ников ташкентского Дома обу
ви. Осмотрели цехи, интере- 
совались условиями труда и 
быта. Здание Дома обуви * 
Ташкенте уникально по свое
му архитектурному замыслу и 
по праву считается одним и3 
лучших в городе. Его произ
водственная площадь 800 кв. 
метров, здесь просторные 
холлы, различные бытовые 
службы. Работают в Доме 
обуви высококвалифицир0 
ванные мастера своего дела. 
Затем гости посетили комплекс 
бытовых услуг «Ветеран»- 
Побывали в фирме «Рембыт* 
техника». В доме быта «У3 
бекистан» участники совещания 
были приглашены на теат
рализованный показ моделей, 
подготовленный Центром м°
ды. Модельеры, конструкторы» 
швеи, вышивальщицы поста
рались сделать коллекцию рез
нообразной, яркой, сочетай^ 
щей стили Востока и Западе* 
Зрители по достоинству оце
нили предложенные их внима
нию наряды и даже приобрели 
часть из них на проведенном

аукционе.
Хочется надеяться, что ито

гом всей работы семинара-со
вещания • станет улучшение 
деятельности сферы бытовых 
услуг, развитие и расширение 
выпуска товаров народного 
потребления, насыщение пот
ребительского рынка.

И. КОГАН,
А. МИНГУЛОВ.

Фото Г. Айзеиштадта.
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Будем ли носить
хлопок?

ДУШАНБЕ. Таджикистан 
отныне будет реализовывать 
хлопковое волокно за преде
лы республики только по 
свободным оптовым ценам с 
учетом ставки акциза и на- 
лога на добавленную стои
мость.

Аналогичный порядок бу
дет применен и при его ре
ализации предприятиям Тад
жикистана, которые исполь
зуют волокно для выпуска 
продукции, вывозимой за пре
делы республики. Такое по
становление принял Кабинет 
министров Таджикистана.

работу по месту жительства
Не так давно два микрорайона массива Карасу, что в 

Мирзо-Улугбекском районе Ташкента, заметно посвежели и

как-то «помолодели». Это результат проведенного здесь 

комплекса благоустроительных работ. Выполнен частичный 

ремонт наружных фасадов жилых и административных зда

ний, проезжих и пешеходных дорог, проведены очистка ир

ригационных сетей, обрезка и побелка деревьев. Приведе

ны в порядок улицы и прилегающие к домам территории. 

Чище и уютнее стало сразу в жилых кварталах.

Орбиты содружества

Узбекистан Китай!
взаимовыгодное
сотрудничество

В китайском городе Сиане провинции Шэньси проходил 
фестиваль древней культуры и искусства. По соглашению, 
подписанному в апреле о культурном сотрудничестве, в Си.
ань прибыла делегация во главе с заместителем премьер- 
министра Республики Узбекистан Э. С. Самаидаровым, пред
седателем Национальной ассоциации международных куль
турно-просветительских связей республики Н. Я. Гаибовым и 
ансамбль «Ляэги» Узгосфилармонии.

О поездке в Китай, встречах и беседах, концертах узбек
ских артистов рассказывает Н. Гаибов.

Сиань — административный 
центр провинции Шэньси, рас
положенный в долине прито
ка реки Хуанхэ, один из са
мых древних городов Китая 
— он основан еще до нашей 
эры.- Неоднократно почти в 
течение тысячи лет под раз
ными названиями был столи
цей страны. Это город разви
той современной индустрии, 
богатый музеями, город, где 
жили «первые императоры* 
различных династий.

Фестиваль был красочным и 
неповторимым, хорошо орга
низованным. Это были не про
сто выступления певцов и тан
цоров. Исполнители играли в
условных исторических костю.
мах, как  бы язы ком  танца пот

вествуя о каждом культурном 
этапе эпохи. Фесгиваль — это 
массовые концерты на/огром. 
ном закрытом стадионе.

Пребывание в другом горо
де — центре провинции Шэнь. 
ли Ланьчжоу — тоже совпало с 
проведением фестиваля, но
уже посвященного Великому 
шелковому пути, связывающе
го Китай с Центральной и 
Средней Азией. Именно по
этому пути, как утверждают 
ученые, в Кйтай были занесе
ны стекольное и бумажное 
производства Средней Азии, 
получившие здесь дальнейшее
развитие.

Помимо фестиваля, были
деловые встречи — нас при
нял заместитель председателя

Госсовета КНР Тян Жи Юнь,_ 
председатель народного пра

вительства Синьцзян-Уйгурско- 
го автономного района Темир 
Дамонат, мэры городов, кото
рые мы посетили. Велись пе
реговоры с народным об
ществом дружбы с зарубеж
ными странами Сианя в об
ласти экономического и куль
турного содружества, обмена 
делегациями.

Визит правительственной де
легации Республики Узбекистан 
во главе с Президентом И. А. 
Каримовым в Китай в мар
те нынешнего года, итогом 
которого стало подписание уз
бекско-китайского совместно
го коммюнике, открыл новую 
страницу в равноправном со
трудничестве двух государств. 
О визите нам напоминали всю
ду и всюду говорили о  том, 
что наступило время сотруд
ничества между двумя госу
дарствами во всех областях 
деятельности.

В Синьцзян.Уйгурском авто
номном районе и его центре 

Урумчи мы имели возможность 
познакомиться с небольшими 
предприятиями. Одно из них
— фабрика, занимающаяся 
выпуском бумаги из соломы, 
различных трав. Причем цр- 
вольно качественной — на ней 
можно печатать книги и дру
гую продукцию. На фабрике 
работает более 100 человек, 
и она дает довольно ощути
мую прибыль.* Таких бумаж
ных фабрик в одном автоном
ном районе более 30. Сейчас 
Национальная ассоциация 
республики ведет переговоры 
с хокимиятами двух областей
— Хорезмской и Сырдарьин- 
ской — о строительстве там та
ких фабрик. Причем строи

тельство их ведется быстро, и 
обходится не так дорого. Та
ким образом, постепенно мож
но решить проблему с дефи
цитом бумаги. Ну а соломы, 
гуза-паи, камыша у нас доста
точно.

Подписан (Протокол-намере
ние о сотрудничестве между 
Национальной ассоциацией 
Республики Узбекистан и на
родным обществом дружбы 

СУАР КНР. Как отмечал у>йе, бу
дут изучаться вопросы о стро
ительстве бумажных фабрик, 
открытии совместного магази
на-салона по обработке цвет
ных пленок и печатания фото
графий. В конце года в Таш
кенте откроется фотовыставка 
«СУАР», к нам прибудет де
легация автономного района.

Тепло принимали в СУАР 
ансамбль «Лязги», концерты 
которого в течение недели 
проходили в народном Двор
це культуры.

За последние десять лет — 
так считают сами китайцы, 
произошли огромные переме
ны в их жизни. Политика от
крытости сыграла в этом не
маловажную роль. В стране 
хорошо освоено коммерческое 
дело. Во всех провинциях есть 
свои небольшие и большие 
предприятия по выпуску теле- 
и радиоаппаратуры, самолето
строения и другие. Научились 
выпускать и качественный то
вар — в магазинах его пре
достаточно. У Китая теперь 
другая проблема — как реа
лизовать свою продукцию. 
Вот почему они ищут новых 
партнеров, считая, что суве
ренный Узбекистан станет им 
в первую очередь.

Э. АДАЙКИНА.

— Это лишь небольшая 
часть общей большой прог
раммы, намеченной районным 
хокимиятом, — рассказывает 
заместитель хокима Мирзо- 
Улугбекского района Илхом 
Мамажонович Расулов. — При
чем все работы были произ
ведены методом хашара, бла
гоустроить жилые кварталы 
помогли как 4еми жители, 
так и работники предприятий, 
учреждений, близлежащих к 
микрорайонам и махаллям.

В марте этого года сессия 
райсовета народных депута
тов утвердила назначение хо
кимом района Шавката Мира- 
мановича Мирзияева. Масса 
неотложных насущных проб
лем легла на плечи хокима, 
многие из которых необходи
мо было решать впервые. 
Одна из них — нахождение 
правильного и эффективного 
взаимодействия хокима с 
представительным органом 
власти района — Советом на
родных депутатов, налажи
вание четкой работы испол
нительного аппарата, который 
по сравнению с бывшим ап
паратом райисполкома при
терпел значительные сокра
щения.

Был взят курс на организа
цию полнокровной депутат
ской деятельности в грани
цах округов по выборам на
родных депутатов Верховного
Совета республики. Сейчас 
район практически разделен 
на 9 зон, где под руковод
ством заместителей хокима, 
начальников управлений ис
полнительного аппарата, хо
кима района организуются и
практически осуществляются
I

в<зе хозяйственные, социаль
но-культурные мероприятия, 
формируется районная инфра
структура. Опираясь на депу
татов всех уровней, избран
ных из этого округа, руково
дителей предприятий и орга
низаций, трудовые коллекти

вы, махаллинские, квартальные 
комитеты, удается оператив
но решать насущные пробле
мы жителей, поддерживать 
стабильную общественно-поли
тическую ситуацию. Особое 
внимание уделяется социаль
ной сфере — работе магази
нов, медицинских учрежде- 
ний, школ, строительству 
объектов социально-культур
ного назначения, санитарному
состоянию территории, орга
низации досуга, отдыха жи
телей.

Практика показывает, что 
именно такой подход к рабо
те дает наиболее весомые 
результаты. В первую оче
редь это позволило улучшить 
работу на местах — ответ
ственный * за участок хорошо 
знает жителей микрорайона и 
депутатов, опирается на их 
поддержку и помощь, вмес
те с ними решает первооче
редные задачи, которые «Сни
зу» видны гораздо лучше, 
нежели из кабинетов хокими
ята.

Однако эта структура уп
равления не подменяет, а до
полняет ту, которая сущест
вует. То есть сегодня каж
дый заместитель отвечает и 
за положение дел в целом в 
районе по курируемым воп
росам, и несет полную ответ
ственность за обеспечение 
нормальной жизнедеятель
ности у себя в округе.

— В Мирзо-Улугбекском 
районе действует немало 
махаллинских комитетов. Каи 
складываются отношения у 
«власти» с этими органами 
самоуправления!

— Как я уже говорил, но
вая структура позволила за
метно улучшить работу на 
местах. Касается это и махал
линских комитетов — с ними 
сейчас налажен тесный кон
такт, с председателями коми

тетов мы постоянно встреча
емся либо в хокимияте, либо 
в махаллях и многие вопро
сы решаем вместе. Однако 
мы считаем, что потенциал 
этого традиционного для 
нашего народа органа само
управления используется еще 
далеко не полностью. Поэто
му сегодня перед нами стоит 
задача дальнейшего подъема 
роли и значения махаллей в 
структуре управления на 
микроуровне. Практически 
все проблемы, связанные с 
повседневной жизнью людей, 
проживающих в махаллях, ре
шаются через махаллинские 
комитеты. Например, в их 
компетенции теперь вопросы 
с пропиской, выкупом квар
тиры в частную собственность, 
со строительством на терри
тории махалли коммерческо
го объекта, открытия мало
го предприятия и так далее. 
Хокимият дает «добро» на 
подобные требования жителей 
или коммерсантов только по
сле согласия членов махаллин- 
ского комитета.

Кстати, в махаллях всегда 
охотно поддерживают все 
наши инициативы — недав
но своими силами махаллин- 
цы провели субботник на всех 
пяти кладбищах района, при
вели в порядок территорию, 
посадили саженцы. Активно 
участвуют они и в районных 
хашарах.

— Расскажите немного о 
роли предпринимательских, 
коммерческих структур в ре
шении социально-экономичес
ких задач района.

— Мы исходим из того, 
что основу экономики на
шей республики должно 
составить социальное рыно
чное хозяйство, где будет 
гарантирована свобода эко
номической деятельности, 
предпринимательства и тру
да. Количество создаваемых 
коммерческих структур не
уклонно растет, однако, давая 
свое «добро» на предприни
мательскую деятельность, мы 
стремимся исходить из при
оритетов жителей района,
учитываем, что им конкретно
даст новое малое или сое-

примеру, в ходе тех же бла
гоустроительных мероприя-

местное предприятие. как
оно сможет помочь в реше
нии проблем района. И счи- 
таем, что такой курс себя 
оправдывает. Пополняя рай

онный бюджет за счет от
числений от деятельности ры
ночных структур, удается 
решать многие вопросы. К

тии, о которых мы говорили 
вначале, за счет средств ма
льве предприятий мы сумели 
приобрести 13 грузовых 
автомашин, 5 тракторов, кото
рые пополнили благоустрои
тельный комплекс, закупили 
партию контейнеров для сбо-^» 
ра мусора и т. д.

Из этих же средств будут 
оборудованы и переоборудо
ваны помещения для махал
линских комитетов, построены 
навесы для проведения наци
ональных обрядов, начнется 
строительство детской полик
линики, отвечающей всем сов
ременным требованиям на 
массиве Карасу.

— Как вы сказали, благо
устройство района — лишь 
небольшая часть нынешней 
программы действий хокими
ята. А что вы можете сказать 
о культурной части этой прог
раммы!

— Здесь тоже сделано не
мало. Например, недавно 
представители пятидесяти 
трех махаллей района побы
вали в Самарканде, Турке
стане, где ознакомились с ис
торическими памятниками и 
достопримечательностями этил 
городов, духовным наследи
ем нашего народа, истоками 
культуры. В ташкентском пар

ке «Гульшан» состоялось боль
шое театрализованное пред
ставление для жителей махал
лей, цикл концертных прог
рамм проведен в самих ма
халлях.

Сейчас готовимся к смотру- 
конкурсу коллективов худо
жественной самодеятельно
сти района. Цель конкурса 
дальнейшее развитие самоде
ятельного народного творче
ства, улучшение эстетического 
воспитания, развитие народ
ных традиций, выявление са
мобытных исполнителей, по
вышение исполнительского 
мастерства и сценической 
культуры.

В конкурсе примут участие 
все коллективы художествен
ной самодеятельности домов 
и дворцов культуры, фольк
лорно-этнографические ан
самбли, вокально-инструмен
тальные, хоровые коллективы. 
Победители смотра-конкурса 
будут награждены поездкой 
за рубеж и денежными пре
миями.

Интервью вели 
О. РЕПИН,

Г. УСТИМЕНКО.
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Впервые после четырехлет- 
него перерыва ом вновь отк
роете! в столице суверенного 
государства — Республики Уз
бекистан. Несмотря на все 
трудности и сложности, таш
кентский смотр собрал под 
своим крылом кинематогра
фистов около 50. стран, гостей 
из других республик.

Предыдущие кинофестивали 
были политизированы — «того

никто ие отрицает. Как и ие 
отрицается дух Ташкента — ки
нофорум представлял и вели
кие кино державы, и молодое 
кино. Не было соревнователь

ности, соперничества, но было 
дружеское знакомство с твор
чеством коллег, обмен худо
жественным опытом.

И здесь роль Ташкентского 
международного огромна, и 
как говорил много веков назад

классик узбекской литерату
ры Алишер Навои:

Добро . своим мерилом
сделал он. 

Чтоб ты к добру был 
сердцем устремлен. 

Дух Ташкента отмечали мно
гие участники смотра. Индийс
кий киноактер, режиссер и 
продюсер Радж Капур отме
чал: «Благородные цели приве
ли прогрессивных деятелей 
кино в Ташкент... Они избрали 
прекрасный путь: утверждать 
лучшее в человеке, возвысить 
голос во имя лучшего будуще
го. ч И потому мне дорог дух 
Ташкента — искренность и дру
желюбие встреч, на которых 
люди из разных стран гово
рят о главном — о том, что вы 
и мы — одна большая семья, 
которую нужно беречь».

Участником всех кииосмотров 
был этот выдающийся мастер. 
В память о нем иа нынешнем 
смотре состоится ретроспек
тивный показ кинолент с его 
участием в кинотеатре «Ноди- 
р а-бег им».

XI Международный строит 
свою работу основе состя
зательного принципа, причем

художественных лент. Что ж, 
получения награды в Ташкен
те — приза золотой, серебря
ной или бронзовой Семург 
(сказочная птица узбекского 
эпоса), станет событием в 
творчестве любого кинема
тографиста, а также' страны, 
которую он представляет.

Как н прежде, в Ташкенте 
встретятся мастера экрана, 
встретятся однокурсники — 
выпускники ВГИКа. Эту школу 
заканчивали посланцы многих 
стран мира.

Разноязыкая речь будет 
звучать в дни фестиваля.

Позывные Ташкента возвес
тят о торжественном откры
тии форума во Дворце друж* 
бы народов. Форума, всегда 
проходящего в атмосфере доб
рожелательности и дружбы.

Как отметил старейшина уз
бекского кино Малик Каюмов:

— Дух Ташкента — это стрем, 
ление разных народов к твор
честву, к социальному и куль
турному прогрессу. Он всегда 
помогал, поможет нам сегод
ня и завтра преодолеть все 
трудности, что легли нам на

плечи, поможет достойно 
пройти испытания политичес
кие и экономические».

Ташкентский кинофестиваль 
был и останется . явлением 
уникальным, ибо он не просто 
форум кинематографистов, на 
который приезжают только ли
деры кино. Подлинная демок
ратичность — его главное от
личие. И она предполагает 
знакомства, дружелюбие, 
стремление понять друг друга. 
Ташкентцы будут иметь воз
можность познакомиться с ки
нолентами разных стран, рас
сказывающих о жизни, стрем
лениях и чаяниях людей трех 
континентов. Разнообразие 
творческих индивидуальнос
тей в кинематографе огромно, 
и со многими мы познакомим
ся.

Ташкент — город фестиваля 
трех континентов, и вспомним 
снова слова великого Навои, 
так кстати звучащие сегодня:

Велик он человечностью
своей.

Живет в нем человечность
всех людей.

Если для многих деяте
лей киноискусства предстоя
щий форум в Ташкенте бу
дет временем знакомства с 
творчеством, дискуссий и 
прочих атрибутов фестива
ля, то для режиссера Саби
ра Назармухамедова и его
съемочной группы это до
вольно напряженный период. 
Они проведут его у кинока
меры, поскольку завязка 
будущего фильма под услов
ным названием «Любовь не 
знает границ» происходит 
именно в дни кинофестива
ЛЯ...

Это новая совместная ра
бота кинематографистов Рес
публики Узбекистан и Рес
публики Индии. Картина эта 
музыкальная, по жанру — 
мелодрама чистой воды, как 
выразился сам режиссер. 
Почему он взялся за столь 
нехарактерную для себя ра
боту? На мой вопрос он 
резонно заметил: «Смотря 
что считать характерным». 
В самом деле, Сабир Назар- 
мухамедов снял несколько 
картин, нигде не повторяясь 
ни в жанре, ни в стиле, ни 
в выборе героев. Это был 
и остросюжетный боевик 
«Волки», и драма *о под
ростках «Вождь на одну 
смену», и глубоко поэтичная 
и философская лента «Во

сне я горько плачу»... Так 
что же считать характерным 
жанром для этого разносто
роннего мастера?

Неизменным во всем этом 
многообразии оставалось 
лишь одно: требовательное 
отношение к себе и к своему 
творчеству, честный взгляд 
на людей, на себя, на все 
происходящее вокруг.

I-

Сабнр
не знает 
границ
Видимо, действительно не 

бывает жанров плохих и хо
роших. Бывает либо откро
венная халтура, либо добро
совестная высокохудожест
венная работа. И еще про
фессиональный интерес, ко
торый подогревает творчес
кое стремление сделать что- 
то не так, как другие, при
думать что-то свое.

Сюжет фильма несложен. 
Индийский танцовщик и уз
бекская танцовщица, которая 
только что закончила уче
бу в хореографическом учи
лище, влюбляются друг в 
друга. Ну а следом — чис
то мелодраматические пери
петии. И песни. Их будет в 
Фильме немало. Пишут их 
индийские композиторы, и 
споют их профессиональные 
певцы.

Что же касается испол
нителей. С. Назармухамедов 
предпочел об этом умолчать 
по этическим соображени
ям. Сказав лишь, что' из
вестны те актеры, которые 
даже без фотопроб утверж
дены на небольшие, но очень 
интереснее роли — родите
лей и друзей главных геро
ев. Это X. Нурматов, А. 
Юнусов, П. Бакирова, А. 
Турсунов.

Итак, начинается круп
ная совместная работа узбе
кистанских и индийских ки
нематографистов. Съемки 
пройдут ,в красивейших 
уголках Узбекистана в рай
оне Голубых озер в Фер
ганской области, иа Чарва- 
ке, а затем в течение полу
тора месяцев в Бомбее. В на
чале следующего года пред
полагается завершить все 
работы. А. МЕЛАМЕД.

«Вечерняя школа 
Черной Африки»

Кинематографисты Африки стали приезжать иа ташкеит- 
скнег смотры с первого фестиваля. В 1968 году в нем при
няли участие посланцы 39 стран Азии и Африки, на втором 
— из 61. На фестивале были показаны 106 лент, в том числе 
58 — художественных. На третий прибыло более 300 кине
матографистов из 68 стран и ООН, которые представили 176 
фильмов, из них 83 — художественных.

Кинематограф Черной Аф
рики рождался иа наших гла
зах, многие таланты из ее
представителей получали об

разование в нашей стране. 
Кинорежиссер иэ Сомали Му
хамед Мусса Хасаи говорил, 
что кино в Африке заменяет 
людям книги и учебники, яв
ляясь мощным средством аги
тации. Но уже сейчас мы пы
таемся показать зрителю, осо
бенно молодежи, высокоху
дожественные ленты. Кино в 
Африке стало источником 
культурных традиций, а по 
словам известного сенегаль
ского кинорежиссера и писате
ля Сембена Усмана,— «вечер
ней школой Черной Африки». 
Авторы многих картин ведут 
разговор о жизни со всеми 
ее радостями и трудностями, 
поднимают немало проблем.

Сембен Усман свои первые 
биносюжеты делал иа улицах 
Москвы: почти 30 лет назад 
на фестивале в Туре его ко
роткометражка «Человек с те
лежкой» завоевала специаль
ный приз. На примере исто
рии простого человека раск
рывала она социальные проб
лемы. Затем им была снята 
лента «Ниайе», отмеченная в 
Лозанне за правдивость сю
жета. Премию? Жака Виго в 
Париже Сембен Усман полу
чил уже за художественную 
ленту «Чернокожая из...». 
«Почтовый перевод» — фильм, 
экранизированный тоже по его 
роману, который, кстати, был 
переведен и на русский язык. 
Лента эта демонстрировалась 
на I Ташкентском фестивале, 
затем получила специальную 
премию в Венеции...

Тунисский режиссер Омар 
Клифи — участник многих 
ташкентских форумов — снял 
первый в своей стране полно
метражный фильм «Рассвет». 
В Ташкенте в 1974 году шла 
его лента «Вопли», посвящен
ная женщинам, борющимся 
против предрассудков.

Пионером африканского ки
но называли другого сене
гальского режиссера— Полена 
Виэйру, гостя нескольких 
киносмотров в Ташкенте.

— Фильмы Ганы и Сомали 
я впервые увидел в Ташкенте 
в 1968 году, — говорил он.— 
Здесь же познакомился с их
авторами. В этом выдающаяся
роль ташкентского фестиваля.

Кино Ганы молодо, но эта 
страна уже имеет одну из 
лучших киностудий Черной 
Африки. Известны имена ган
ского документалиста Джеймса 
Ниову, режиссера Тэрри Би- 
шона, снявшего художествен
ный фильм «Хамиле» по шек
спировскому «Гамлету».

На ташкентских смотрах 
впервые показывались карти
ны многих африканских кине
матографистов. Именно на 
них они имели возможность 
знакомиться с кинематогра
фиями трех континентов.

В 1974 г. в Ташкенте пока
зана картина Себастьяна Кам- 
ба «Цена одного союза» — 
первый в Конго полнометраж
ный художественный фильм. 
В этом же году Республика 
Габон представила свою лен
ту — «Там-тамы умолкли», 
ставшую одной из лучших ра
бот художественного кино 
Черной Африки. Она проблем
ная — о традициях народного 
искусства. Ее сценарист и 
постановщик Филипп Море. В 
кино Габона известны имена 
режиссеров Луи Мебале и 
Пьера-Мари Донга.

Нельзя не отметить, что 
многие будущие африканские 
кинематографисты получали 
кинематографическое образо
вание во ВГИКе. Это послан
цы Мали, Конго, Ганы, Каме
руна, Судана, Нигерии...

Лучшие же из сделанных 
ими работ в разные годы шли 
на ташкентском экране. И 
специалисты, и критики, пос
тоянно интересуясь кинема
тографией Африки, отмеча
ли, что кинематографисты 
этого континента уже до
вольно профессиональны, мно
го работают, совершенствуя 
свое творчество. И это нес
мотря на то, что ещё не во 
всех странах есть свои сту
дии. Есть в Африке и свои 
«звезды». Исса Нянг из Сене
гала— участница ташкентских и 
последних трех московских 
смотров, она играла в картине 
Сембена Усмана * «Почтовый 
перевод». В Ташкенте на од
ном из фестивалей шла кар
тина известного постановщи
ка Тидиана Ав «Бронзовый 
браслет» с ее участием.

XI! Ташкентский фестиваль 
вновь представит панораму 
перемен, происходящих в ки
но трех континентов, и, конеч
но, Африки.

1ссалому алейкум
фестиваль!
Сегодня Ташкенте открывается Международный

кинофорум стран Азнн, Африки и Латинской Америки

ч\ «-

ш

Призы ГОТОВЫ. их получит?
Фестиваль уже почти на 

старте, и мы еще не раз. по 
всей видимости, при расска
зе об этом большом пра
зднике киноискусства будем 
обращаться к спортивной 
терминологии, уж больно 
схож дух азарта и борьбы, 
витающий «а состязательной 
площадке и конкурсном 
экране.

Как известно, в основной 
турнир вступают пятнадцать 
лент, их назовет отбороч
ная комиссия.

Которая из картин заво
юет пальму .первенства, ко
торой будет отдано предпоч
тение — ответы на эти 
вопросы впереди.

А пока мы можем лишь 
назвать призы, которые бу
дут вручены на финише ге
роям фестиваля.

Гран-при «Золотой Се
мург». Вспомним, что на 
прошлом, четырехлетней 
давности, фестивале глав
ный приз отправился в Ин
дию. Этой награды была 
удостоена лента «Путеше
ствие в никуда» режиссера 
Гоутама Гхоша.

Награду «За сохранение 
и развитие национальных 
традиций в киноискусстве» 
увезли на родину создате
ли китайской кинокартины 
«Годы вдали от войны» (ре

жиссер Ху Мы). Кому нын
че достанется оригинальная 
статуэтка, на которой вос
седает герой национального 
фольклора остроумный и лу
кавый Ходжа Насреддин?

«Золотую арчу» получит 
исполнитель лучшей муж
ской роли, а «Золотой тюль
пан» — исполнительница 
женской роли. Если вернем
ся вновь в фестивальную 
историю, то .вспомним, что 
первыми этих наград были 
удостоены грузинский ак
тер Леван . Тедиашвили 
(фильм «Харебя и Гоги» 

режиссера Георгия Шенге- 
лая) и египетская актриса 
Нагла Фатхи, снявшаяся в 
картине «Мечты Хинды и 
Камелии». «Серебряный Се
мург» будет присужден за 
лучший дебют. На десятом 
кинофоруме его получили 
создатели кубинской ленты 
«Подпольщики».

Трепетная церемония на
граждения впереди. Какие 
новые таланты откроем для 
себя, покажет фестивальный 
марафон. 15 октября узна
ем имена победителей. Но 
читателю, наверное, небезын
тересно узнать, кто же ав
тор этих красивых призов. 
Назовем одного из них.

Знакомьтесь: Юрий Фи
липпович Коченков, член

Союза художников, дизай
нер - график, выпускник 
Ташкентского театрально
художественного. Творчес
кая группа, возглавляе
мая им, в конкурсной борь
бе еще в преддверии прош
лого фестиваля выиграла 
право создания главного 
приза. «Золотой Семург» — 
их детище. Нынче этот приз 
по старому эскизу уже из
готовлен умельцами юве
лирного завода. Ю. Ку- 
чеиков, между прочим. и 
автор эмблемы XI кинофо
рума. Сам художник объяс
няет, что пытался в этом 
изображении, напоминаю
щем форму распускающе
гося цветка, который вен
чает национальный флаг 
Узбекистана, отразить симво
лику молодого суверенного 
государства, провозгласив
шего свою независимость. 
Один из ее культурных сим
волов — Ташкентский меж
дународный фестиваль, ор
ганизацию и проведение ко
торого с финансовой сторо
ны взяла на себя неправи
тельственная научно-твор
ческая и миротворческая 
организация — Народная- 
академия культуры и об
щечеловеческих ценнос
тей. Ее знак впервые обоз
начен в фестивальной сим-

волике, подчеркивая тем са
мым большой вклад как ге
нерального спонсора кинофо
рума.

У нынешнего емдтра еще 
одна отличительная деталь. 
Призовой ряд пополнил и 
приз Народной академии 
культуры и общечеловече
ских ценностей. Автор этой 
награды тоже художник 
Юрий Кученков. Об этом 
призе мы расскажем в сле
дующем номере.

Э. ТУХВАТУЛЛИНА.

... Наконец открылась 
дверь гостиницы «Узбеки
стан», и к великому востор
гу собравшихся у ее входа 
многочисленных почитате
лей и любителей индий
ского кино навстречу им 
шагнул их кумир — Ами- 
табх Баччан. Юноши и де
вушки протягивали ему ка
рандаши и записные книж
ки с просьбой об автографе. 

И высокий, статный Амитабх, 
слегка улыбаясь, с види
мым удовольствием остав
лял на память свои поже
лания. Одной из девушек 
удалось пробраться поближе 
к Амитабху, прорвав пест
рое кольцо окруживших 
его почитателей, и вот уже 
в его руках небольшая кук
ла, точная копия самого 
Баччана.

Случай, описанный мною, 
произошел на одном из 
ташкентских международ
ных кинофестивалей и конк
ретно связан со звездой 
индийского кино Амит- 
абхом Баччаном. Однако я 
не ошибусь, если скажу, что 
любовь узбекского народа
большей частью связана не 
просто конкретно с именем 
того или иного индийско
го мастера или режиссера. 
Здесь случай более уникаль
ный и беспрецедентный и 
связан с общей, безгранич

ной любовью к индийскому 
кино как к таковому.

Название того или иного 
государства чаще всего ас
социируется с тем или 
иным понятием.

Америка — это небоскре
бы., Египет ассоциируется с 
пирамидами, сфинксом и 
фараонами...

мя. как во всем мире пада
ет кинопроизводство и зри
тель проявляет все мень
ший интерес к собственным 
национальным фильмам, в 
Индии происходит обратный 
процесс. Постоянный ко
личественный рост киноте
атров, где в большинстве 
случаев демонстрируются

бой другой страны. С тех 
пор неоднократные исследо
вания лишь подтверждали 
выводы той комиссии.

Индийскую кинематогра
фию часто обвиняют в ко
пировании Голливуда. Одна
ко, думается, что это не слу
чайное явление. Политика 
Голливуда в области произ-

Восточный «Голливуд»
Говоря об Индии, наряду 

с древнейшими архитектур
ными памятниками, вспоми
наешь стремительные ин
дийские танцы и песни и. 
конечно же, киноискусство.

Современный индийский 
кинематограф — это мощ
ная, развитая киноиндуст
рия, выпускающая на экран 
страны ежегодно около, 900 
фильмов. В Индии около 12 
тысяч кинотеатров и один 
из самых высоких показа
телей в мире по количест
ву зрительских кинопосе
щений. Несмотря на боль
шое количество кинотеатров 
в Индии тем не менее ощу
щается их резкая нехватка.
Интересный факт. В то вре-

индийские киноленты, свиде
тельствует о неослабеваю
щем интересе индийского 
зрителя к кинопродукции
своей страны.

Еще цифры. Каждый день 
индийские кинотеатры посе
щают примерно 12 миллио
нов зрителей, ежедневные 
кассовые . сборы составляют 
около 4 миллиардов рублей. 
Индийские фильмы закупа
ют свыше 150 стран.

Еще в 1927 году создан
ной в то время в Индии
Комиссией по кинематогра
фии было доказано. что
большинство населения стра
ны предпочитает собствен
ное национальное киноис
кусство кинематографу л то-

вод ст в а и проката фильмов 
доказала свою конкуренто
способность и принесла зна
чительные дивиденды у себя 
в стране и за рубежом. И 
поэтому вполне естественно, 
что индийские кинопромыш
ленники за основу кинопро
изводства взяли Голливуд. 
Позаимствованные ими у 
Голливуда не только систе
ма производства, но и в целом 
концепция создания развле
кательного кинематографа, 
с внесением в него элемен
тов чисто национальных ли
тературы и искусства, нра
вов и традиций, наряду с от
лично организованной мето
дикой рекламы и проката 
кинопродукции стали одной

из главных причин коммер
ческого успеха индийского 
фильма. Несмотря на актив
ную эксплуатацию кинема
тографа коммерческими 
структурами, заметное мес
то в кинопроизводстве Индии 
занимают представители так 
называемого реалистического 
кино. Возможно, благодаря 
Сатьяджиту Рею, Шьяму 
Бенегалу, Мриналу Сену для 
Индии было завоевано мно
жество призов на престиж
ных международных кино
фестивалях.

Здесь надо отметить, что 
индийское правительство по
стоянно стремится поддержи
вать развитие прогрессивно
го начала в национальном 
кинематографе. Об этом сви
детельствует ряд нижепри
веденных данных.

1947 год — под контроль 
правительства взяты произ
водство и прокат докумен
тальных фильмов и создана 
студия «Фильмз дивижн».

1955 год — создано «Об
щество детских фильмов», 
призванное создавать при
поддержке правительства 
детские фильмы.

1960 год — создан Кино
институт в Индии в городе 
Пуне, преобразованный в 
1975 году в Институт кино и 
телевидения.

1964 год — образован в

Пуне Государственный кино
архив.

1980 год — создана на
циональная корпорация раз
вития кино, основной целью 
которой являются планиро
вание производства, финан
сирование, прокат, экспорт и 
импорт фильмов, аренда и 
строительство кинотеатров, 
кинопроизводство.

Говоря о международных 
связях индийских кинематог
рафистов, можем с удоволь
ствием констатировать тот 
факт, что самые тесные свя
зи у Индии с узбекскими ки
нематографистами .

Созданные в содружестве 
узбекских и индийских кине
матографистов такие филь
мы, как «Восход над Ган
гом», «Приключения Али- 
бабы и 40 разбойников», 
«Легенда о любви». были 
тепло приняты зрителями не 
только в Индии и Узбеки
стане, но и во многих странах 
мира. Хотелось бы надеять
ся, что XI ТМКФ даст новый 
импульс для развития твор
ческих контактов узбекских
и индийских кинематографи
стов, а зрители познакомят
ся с новыми интересными 
фильмами из Индии.

3. МУЗАФАРОВ.

кулисами
Отборочная комиссия 
— «святая святых» XI 

Международного кино
фестиваля стран Азии, 
Африки и Латинской 
Америки. Именно здфь, 
так сказать, за кулиса
ми, решается судьба кон
курсного показа.

— Но последнее слово, 
— говорит председатель от
борочной комиссии кино
режиссер Эдуард Иосифо
вич Хачатуров, — безуслов
но, остается за жюри фес
тиваля. Функции нашей ко
миссии скорее рекоменда
тельные. Из огромного по
тока картин, заявленных 
на конкурс, мы отбираем 
те, которые, на наш взгляд, 
могут быть представлены 
жюри, которые можно наз
вать «фестивальными».

Что такое «фестивальная» 
картина? Это фильм, стоя
щий по своим художествен
ным. профессиональным па
раметрам на несколько по
рядков выше общего ком
мерческого, прокатного пото
ка.

К сожалению, уровень мно
гих картин, - представленных 
на конкурсный отбор, остав
ляет желать лучшего.

Как правило, если режис
сер обладает неким чисто 
киноизобразитель ным мас

терством, то чего-то не хва
тает в тематической разра
ботке. создании образов. 
Или другая крайность: аб
солютная профессионально
кинематографическая сла
бость, но сильные характе
ры. тема.

Конечно, фестиваль в 
первую очередь — это сво
еобразное подведение ито
гов для того или иного ки
нематографа, студии, масте
ра. И мы в своей работе от
носимся к отбору объектив
но, стараясь максимально 
доброжелательно . оценить 
то, что сделано творчески
ми коллективами. Но чест
но говоря, задача непростая. 
Трудно приходится и про
катчикам, большая группа 
которых принимает участие 
в просмотре.

Но несмотря на то, что 
уровейь заявленных на кон
курсный отбор кинокартин
слабее, чем на предыдущих 
фестивалях (и тому есть 
ряд объективных и субъек
тивных причин). Ташкент
ский международный дол
жен возродиться. Ташкент 
должен стать, как было 
раньше, одним из центров 
кинематографических дости
жений, особенно азиатско
го континента.

Что п р ед ста в я т  у зб е к ск и е  м а с т е р а ?

Три работы узбекских ки
нематографистов прошли че
рез жесткое «сито» отбороч
ной комиссии. Это — ленты 
Зульфикара Мусакова «Аб- 
дулладжан», Джасура Исха
кова «Останься» и Рашида Ма
ликова «Тайна папоротника». 
Премьера последней ленты 
буквально на днях прошла в 
Доме кинематографистов. Ко
торый из этих фильмов вый
дет на конкурсный экран, ста
нет известно сегодня вече
ром. К сожалению, не будет

допущен к просмотру, ряд 
лент, которые могли бы вы
держать конкурсную борьбу и 
украсить фестивальный экран. 
Это работы Фарида Да в- 
летшина «Тайное путешествие 
Каипа» и «Железная женщи
на» Исамата Эргашева. «Под
вели» жесткие условия фести
вального регламента: на ки
нотурнир допускаются лишь 
фильмы, созданные не позд
нее 1 октября 1990 года. Ах, 
как жаль, что праздника кино 
не было целых четыре года!

Заказывает рынок
Как известно, в рамках 

XI Международного кино
фестиваля стран Азии, 
Африки и Латинской 
Америки будет действо
вать кинорынок. О сис
теме его работы, струк
туре рассказывает дирек
тор кинорынка при гене
ральной дирекции фести
валя Музафар Азимов.

Несмотря на то, что ки
норынок в Ташкенте сущест
вует с момента проведения 
I Международного кинофес
тиваля, для нас он во мно
гом первый.

Так, раньше его органи
зацией занималась единст
венная в период существо
вания СССР фирма «Сов- 
экспортфильм», в функции 
которой входили экспорт и 
импорт кинопродукции. Сей
час с распадом СССР это 
легло на наши плечи. Прав
да, мы привлекли к учас
тию нескольких экспертов- 
консультантов «Совэкспорт- 
фильма», имеющих большой 
опыт и знания зарубежного „ 
рынка, координаты потенци
альных продавцов. Все это 
очень важно, так как в отли
чие от проводимых кинорын
ков в Сочи, Москве. Минс
ке, где в роли как продав
цов, так и покупателей выс
тупали страны СНГ, наш 
кинорынок в — международ
ный. И наша задача — ди
рекции кинорынка — соз
дать все необходимые усло

вия для того, чтобы он со
ответствовал своему назна
чению. Это и его непосред
ственная организация, и в 
какой-то степени участие в 
посреднических операци
ях, реклама и многое дру
гое.

Так. в. Доме кино, где бу
дет проходить кинорынок, 
созданы 20 видеоблоков, ко
торые будут сдаваться в 
аренду. Отсутствие какого- 
либо определенного этикета 
позволит продавцам и поку
пателям непосредственно в 
процессе просмотра той или 
иной кинокартины или ее 
видеозаписи решать свои 
вопросы. Также им будут 
предоставлены три зала: 
большой, микрозал и «розо
вый».

Уже подтвердили Свое 
участие в кинорынке почти 
все республиканские кино
студии, много ’* ожидается 
представителей из СНГ. бу
дут продавцы и покупатели 
из Индии, Индонезии, Запад
ной Германии, института 
кинематографии Швеции и
другие.-

Что касается стоимости 
аккредитации, то покупате
лю это обойдется в 15 тысяч, 
продавцу — в 25 тысяч руб
лей.

Конечно, трудностей мно
го, как всегда, когда что-то 
делается впервые. Но, на
деюсь, что наш «первый 
блин» не будет комом.

Подборку подготовили Э АДАЙКИНА и И. ГРИБОВА



Здоровью натери заботу
Необычным было совещание акушеров-гинекологов, 

неонатологов и педиатров Ташкента, состоявшееся на 
днях в Государственном академическом Большом теат
ре имени Алишера Навои. Задолго до его начала участ
ники и гости знакомились в холле театра с образцами 
новейшего медицинского оборудования, экспозициями, 
наглядно отражающими показатели работы ташкентских 
медиков, их творческий поиск, новые формы оздоровле
ния населения.

— Год назад во всех дет
ских поликлиниках были от
крыты кабинеты по воспита
нию здорового ребенка, — 
рассказывает М. А. Козлова, 
медсестра поликлиники № 6, 
знакомя окружившую ее 
толру женщин с многочис
ленными диаграммами, 
с помощью которых мать 
может получить самую пол
ную и самую исчерпываю
щую информацию о режиме 
кормления, правильном за
каливании, культуре и т. д. 
Наш контингент — дети с 
месячного возраста, особо 
нуждающиеся в нашей забо
те и опеке.

Рядом с М. А. Козловой 
беседует с  гостями специа
лист по экспресс-диагнозу 
Л. А. Хаишмова, врач-кон
сультант детского центра. О 
назначении кювеза, аппара
та для недоношенных детей, 
рассказывает женщинам Мар- 
губа Исаева, медсестра дет
ской больницы №  5. А чуть 
поодаль от нее вокруг вос
точных красавиц, грациозно 
плывущих в ритме узбек
ского танца, образовался 
круг нарядных женщин, в 
чьих глазах светятся восторг 
и радость.

— Мне хочется, чтобы 
сегодняшняя встреча была 
и рабочей, и праздничной,
— сказал, приветствуя 
участников совещания, за
меститель министра здраво

охранения Республики Уз
бекистан, начальник Главно
го • управления здравоохра
нения города К. Т. Ризаев,
— и потому не будет на 
ней ни привычных президи
умов, ни заранее заготов
ленных докладов и выступ
лений. Сегодня мы погово
рим с вами по душам и о про
блемах и достижениях в ох
ране здоровья женщин и 
детей.

Со дня нашей последней 
встречи прошло 1,5 нелег
ких, но плодотворных года. 
Здоровье и интересы мате
ри и ребенка были обеспе
чены конкретными органа 
зационными мероприятиями
— укрепилась сеть детских 
поликлиник, больниц, жен
ских консультаций, родиль
ных домов. Серьезное вни
мание уделялось дальнейше
му развитию специализиро
ванных служб, наполовину 
были сокращены непрофи- 
лированные койки. Их сей
час в городе осталось 690, 
а 85 процентов всего дет
ского коечного фонда спе- 
циализированы.

Сегодня квалифицирован
ная медицинская помощь 
детям оказывается 13 дет
скими больницами и 5 от
делениями при многопро
фильных стационарах с об
щим числом 4605 коек, 27 
детскими поликлиниками и 
6 поликлиническими отде

лениями объединенных боль
ниц. с  целью приближения 
медицинского обслуживания 
к населению за истекшие
1,5 года организованы в 
Юнусабадском районе дет
ские поликлиники № №  25 
и 26, детские поликлиничес
кие отделения при взрослых 
поликлиниках № №  40 и 42 
в Шайхантаурском районе. 
Сдана в эксплуатацию по
ликлиника Мд 24 в Хамзин- 
ском районе за счет осво
бодившихся и переданных 
здравоохранению зданий, 
которые нами . реконструи
рованы и отремонтированы.

Для улучшения условий 
пребывания матерей и де
тей в стационарах Главным 
управлением здравоохране
ния была проведена работа 
по сокращению коек на име
ющихся площадях. Так, в 
17 родовспомогательных уч
реждениях число коек с 
3.500 сократилось ’ до 
2.935. Педиатрических ста
ционарных коек стало на 
440 меньше. Сокращено 
число коек и в санаториях.

У чшы вая сегодняшнее 
нелегкое экономическое по
ложение, сдерживающее 
строительство новых больниц 
и поликлиник, проведена 
большая работа по ремонту 
и реконструкции существу
ющих, даже тех, которые 
подлежали сносу. Так, об
новили свой вид детская 
больница №  11 Чиланзар
ского района, роддом № 8 
и детский санаторий №  5 
Сабир-Рахимовского райо
на, детская поликлиника 
№ 18 и детский туберку
лезный санаторий № 7 Шай
хантаурского района и дру
гие.

Значительно улучшилось

за это время и оснащение 
учреждений детства и родо
вспоможения медицинской 
аппаратурой и оборудовани
ем. Однако предстоит еще 
большая работа по доукомп
лектованию детских и родо
вспомогательных учрежде
ний современными аппара
тами, лабораторными комп
лексами, оборудованием и 
инструментарием для диаг
ностики и лечения.

Шла речь на совещании и 
о расстановке кадров, ат
тестации и повышении ква
лификации медработников, 
многие из которых за это 
время прошли переподготов
ку. Так, из работающих
1.531 педиатра высшую ка
тегорию имеют 40 врачей, 
первую — 294, вторую — 
113. Из 622 акушеров-гине
кологов высшую категорию 
имеют 57 врачей, первую
— 143, вторую — 90.

— Сегодня мы обязаны 
не только повышать свой 
профессионализм, но и не
устанно должны искать но
вые, Золее эффективные 
формы оздоровления насе
ления, в том числе матери 
и ребенка, — сказал К. Т. 
Ризаев, — и в этом плане у 
нас уже есть заметные сдви
ги. К примеру, очень эффек
тивны дневные стационары и 
стационары на дому, откры
тые при многих детских по
ликлиниках, позволяющие 
лечить маленьких пациентов 
без отрыва от дома. Причем 
во многих стационарах орга-. 
низовано горячее питание.

Рождению здорового поко
ления будет способствовать 
открытие отделения «Брак и 
семья» при городском дет
ском консультативном цент

ре. К жизненно необходи
мым новшествам можно от
нести и организацию детских 
гинекологических кабинетов 
в 5 районах города. Кроме 
этого, силами гинекологов 
районов в школах проводят
ся углубленные осмотры под- • 
ростков с участием всех уз
ких специалистов. Продолжа
ют совершенствовать свою . 
работу клинико-диагностичес
кие центры для детей и 
взрослого населения с совре
менной аппаратурой, вклю
чая ультразвуковую, мони- 
торные системы и ЭВМ, а 
также широко внедряются в 
практику здравоохранения 
новые методы радиоимунно- 
го анализа, лазерные уста
новки, телефаксы, автомати
зированные системы управ
ления, функционируют центр 
по профилактике СПИДа, 
городской детский центр реа
нимации, гепатологический 
центр при детской поликли
нике № 8. Делается очень 
немало, но проблем еще мно
го.

Хорошо известно, что для 
воспитания здорового поколе
ния большое значение имеет 
рациональное питание. Одна- % 
ко цех детского питания 
Ташкентского молочного 
объединения проектной мо
щностью 20.160 тонн мо
лока в сутки, обязанный по 
плану выпускать 7 наимено
ваний молочных продуктов, 
по сей день выпускает толь
ко 3 вида детского питания, 
да и то с частыми перебоя
ми. л

Мало того, не отличается 
высоким качеством детское 
питание, выписываемое педи
атрами детям до 2 лет из 
многодетных и малообеспе
ченных семей. Бывают слу
чаи отоваривания и деньгами

— например, в магазинах 
МУЧв 31, 3, 2, 64 и других.

Существует сегодня и 
проблема обеспечения детей 
молочнокислым детским пи
танием, которое выпускает 
только молочная фабрика 
№ 2 ГУЗ. К слову сказать, 
эти трудности не касаются 
стационаров, санаториев, до
мов ребенка, которые обес
печиваются продуктами хо
рошо, несмотря на сегодняш
ний продовольственный де
фицит.

Нерешенным до сегодняш
него дня остается вопрос пе
редачи средних медицинских 
работников из ведения райо- 
но в ведение РЗО, что поз
волило бы улучшить конт
роль и качество обслужива
ния, а также повысило бы 
профессиональную квалифи
кацию медсестер, работаю
щих в детских дошкольных 
учреждениях и оторванных 
от жизни поликлиник.

Остро стоит сегодня проб
лема медикаментозного обес
печения, хотя и строго соб
людается принцип первооче
редного* обеспечения учреж
дений детства и родовспомо
жения.

Закончилось совещание 
большйм праздничным кон
цертом, в котором выступили 
популярные и заслужённые 
артисты Узбекистана.

— Я и мои подруги, — 
сказала врач поликлиники 
№ 1 5  М. X. Пахритди- 
нова, — очень призна
тельны организаторам 
сегодняшнего совещания за 
то, что они сумели нас вдох
новить на откровенный и 
серьезный разговор, за то, 
что мы почувствовали себя 
нужными нашей республике, 
за то, что мы встретились 
на этом прекрасном вечере 
со своими любимыми артис
тами. Я думаю, что каждый 
из нас уйдет отсюда не толь
ко с хорошим настроением, 
но и желанием трудиться 
еще лучше.

С. ТЕН.

К у ч к у  м о р с к и е  п е й з а ж и
Миновав за окраиной Бухары 

канал Джуйзар, что в перево
де с таджикского означает 
«Золотой арык», как сказал 
мне мой коллега Сайли, и 
лроехав еще немного вперед 
по асфальтированному шоссе, 
мы свернули на проселочную 
дорогу, и наша машина запы
лила среди осенних полей.

— Почему золотой, — спро
сил я Сайли, вместе с кото
рым мы направлялись в ма
ленький кишлак Иучкумар для 
выполнения одной ие очень 
веселой миссии.

— Когда-то этот арык снаб
жал водой почти всю Бухару, 
— пояснил Сайли, — отсюда и 
название.

Вскоре мы уже ехали по 
неширокой улице, очень по
хожей иа длинный коридор, 
потому что по обе ее сторо
ны сплошной стеной стояли 
глинобитные дома и высокие 
дувалы, оставляя для обзора 
только голубую даль неба 
впереди. Один двор переходил

■ ДРУгой без видимых снару
жи границ.

Мы остановились около вы
соких деревянных выкрашен
ных зеленой масляной краской 
ворот. Через небольшую ка
литку вошли во двор. Удиви
тельная перемена резанула гла
за: огород с малиновыми по
мидорами и красным перцем 
упирался в высокий берег ары
ка, за которым расстилалась 
неоглядная даль полей, исче
завшая за горизонтом. После 
узкого коридора — широкий 
простор.

На краю небольшой рощицы 
фруктовых деревьев стояло 
около десятка ульев, вокруг 
которых тучами вились пчелы, 
среди этих туч быстро пере
двигался хозяин в тонкой без
рукавке, размахивая большим 
веником и хлопая им по зем
ле, он отгонял от своих ульев 
пчелиных «волков» — хищных 
ос, выкармливающих личинок 
пчелами. Но вот как он умуд
рялся оставаться неужаленным

в этой пчелиной круговерти, и 
по сей день остается для 
меня загадкой.

Увидев нас, хозяин оставил 
свое занятие и подошел к 
нам. Наша беседа за пиалой 
зеленого чая была неспешной 
и достаточно долгой. На про
щание хозяин угостил нас 
сладкими помидорами со сво
его огорода.

Возвращались в Бухару мы 
уже по другой, как нам каза
лось, более короткой дороге. 
Вокруг расстилалась равнина. 
Только впереди, справа по хо
ду машины, лоднимался вы
сокий, явно искусственного
происхождения курган с три
ангуляционным знаком на вы
тянутой, плоской вершине. 
Правда, форма насыпи была 
не совсем подходящей для 
кургана: обычно эти надмо
гильные сооружения имеют . в 
основании круг или овал, а 
здесь в основание был зало
жен прямоугольник. Зная, что 
курганы — это древние захо

ронения, я спросил у Сайли, 
не проводились ли здесь рас
копки.

-— Нет, никогда, — ответил 
он, — да там никто и ие похо
ронен. Эти насыпи сооружа
лись совсем для других целей. 
Ведь тут совсем рядом проте
кает Зеравшан, и когда-то он 
был очень своенравной ре
кой, широко разливаясь во 
время половодий. Вот и по
строили люди эти насыпи, что
бы спасаться от бурных раз
ливов реки и наводнений. ▲ 
еще эти рукотворные холмы 
служили сторожевыми вышка
ми. Их здесь много на нашей 

* равнине. При приближении 
врага на вершине разводили 
костер, что служило сигналом 
опасности. Тут же загорались 
костры на соседнем холме, и 
так от одного к другому с 
большой скоростью передава
лась тревожная весть. Благо
даря этому враг не мог за
стать жителей Бухары врас
плох. Это сейчас можно по 
телефону позвонить...

Время в пути пролетело не
заметно. Вдали уже виднелись 
купола древней Бухары.

Б. РУБИН.

Это интересно

I I ОТОГРА ИРУЮТ МОРСКИЕ ЛЬВЫ
Сотрудники морской лабо

ратории Калифорнийского 
университета Санта-Крус —  ас
пирантка Дженифер • Зилек, 
ее научный руководитель Дэ
ниэл Коста и профессор био
логии Джеймс Харви — заду
мали новаторские и потенци
ально революционные исследо
вания физиологии и поведения 
морских млекопитающих.

В частности, они тренируют 
морских львов и надеются за
ставить их глубоко нырять по 
команде в глубины океана, 
чтобы там специальными ки
нокамерами снимать китов, 
дельфинов и других животных 
в естественных условиях.

Сейчас ученые из морской 
лаборатории заняты тем, что 
обучают морских львов как 
можно быстрее идти с аппа
ратурой на спине. Обучают 
их так точно следовать инст
рукциям, что смогут направ
лять видеокамеры прямо на 
китов, чтобы впервые снять, 
как эти скрытые гиганты раз
влекаются, враждуют, ищут 
добычу, занимаются любовью.

Хотя обучение животных 
только-только началось, мор
ские львы так быстро усваи
вают сложные понятия и ука
зания, подаваемые жестами и 
звуковыми сигналами, что 
пробные киносъемки в усло
виях бассейна исследователи 
надеются скоро начать, чтобы 
перейти к съемкам китов в ти
хоокеанских водах у берегов 
Калифорнии в середине буду
щего года.

Использование морских 
львов в качестве кинооперато
ров дает существенное пре
имущество. Так что киты обы
чно пугаются таких непривыч
ных объектов — аквалангис
тов и миниатюрных исследо
вательских подводных лодок, 
а к морским львам, которые 
зачастую скользят в их киль
ватерной струе для экономии 
энергии или плавают вокруг 
в поисках рыбы, они привык
ли.

Кроме того, морские львы

погружаются на глубины, не 
доступные аквалангистам. Они 
— ловкие и грациозные и лег
ко поддаются дрессировке. 
Недаром эти животные часто 
выступают в* цирках, удер
живая на носу резиновые 
мячи. Но главное опять-таки 
в том, что присутствие морс
ких львов не смущает китов и 
не меняет их естественного 
поведения. А жизнь этих круп
нейших млекопитающих изу
чена очень слабо. Ведь на по
верхности, где их обычно на
блюдают, они проводят всего 
5— 10 процентов времени. 90 
процентов времени они про
водят под водой.

Аспирантка Дженифер Зи
лек и помогающие ей студен
ты-добровольцы уже убеди
лись, что морские львы охот
но слушаются команды, если 
их достаточно поощряют и ес
ли им это представляется ин
тересной игрой. Сейчас ис
следователи уже научили мор
ских львов плавать и резвить
ся с прикрепленной к их ту
ловищу разнообразной аппа
ратурой, нырять на опреде
ленную глубину и оставаться 
под водой, пока им не ве
лят всплыть.

Морские львы весьма мно
гочисленны. Биологи считают, 
что их не меньше 150 тысяч 
в водах Тихого океана, омы
вающих Северную Америку.
Это неугомонные, резвые 
создания, хотя веса достигают 
иногда 1.200 кг. В отличие от 
остальных тюленей у морских 
львов есть наружные уши и 
длинные задние ласты, 'позво
ляющие им легко передвигать
ся и по суше. Они съедают по 
10— 12 кг рыбы в день, ны
ряют на глубину до 200 мет
ров, где способны оставаться 
20 минут.

Пока ручные морские львы 
проходят предварительные 
тренировки в учебных бас
сейнах и готовятся к выходу 
в океан, исследователи присту
пили к постройке макета се* 
рого калифорнийского кита •

натуральную величину, эдако
го пластикового чучела, кото
рого они планируют прикре
пить к небольшой подводной 
лодке, чтобы тренировать на 
нем морских львов.

Исследователи, например, 
будут приказывать морским 
львам плыть рядом с чуче
лом кита, подныривать под 
него нли же проплывать мимо 
китовой пасти и глаз. Устанав
ливая кинокамеру на спинах 
морских львов определенным 
образом, ученые надеются 
заснять сцены кормления сам
кой детенышей или сцены 
спаривания китов, не наблю
давшиеся пока ни одним био
логом.

По-видимому, морские львы 
смогут полностью ВЫПОЛ
НИТЬ все, что от них ожида
ют. В Сан-Франциско эти жи
вотные сами подплывают к 
причалам рыбацкой гавани, 
где туристы со смехом бро
сают им рыбу. В* других мес
тах они наловчились воровать 
рыбу из сетей или рыбопитом
ников. Впрочем, считает аспи
рантка Дженифер Зилек, пи
ща — это нв главный стиму
лятор в жизни таких сообра
зительных существ, как морс
кие львы. Гораздо больше они 
ценят развлечения. По этой 
причине сама Дженифер и ее 
помощники каждый день иг
рают три раза по 20 минут с 
каждым морским львом, ста
раясь развлечь их и научить 
новым трюкам.

По мнению Дженифер, кото
рая накопила большой опыт 
работы с животными, дрес
сируя с 12 лет обезья
нок,. тюленей и кошек, мор
ские львы очень сообра
зительны и по своим ум
ственным данным значительно 
'превосходят даже собак. Они 
очень любят играть с пласти
ковыми дисками, как с мячом. 
Если им предлагать мяч илн 
рыбу, морские львы всегда 
плывут сперва за мячом.

Эти умнь^е, красивые жи
вотные также очень любят

человеческую ласку, любят, 
когда их чешут, похлопывают, 
стригут, особенно в период 
спаривания. Они охотно под
вергаются периодическим ос
мотрам и охотно дают себя 
колоть, когда у них берут 
образцы крови на анализ.

Больше всего они не любят 
скучать и оставаться в без
действии. А за ласку и за за
боту они готовы выполнять 
любые поручения. Так, морс
кие львы послушно ныряют за 
небольшим якорем, опускае
мым в воду на тросике. Они 
послушно касаются носами 
якоря и ждут, когда раздастся 
звон колокольчика, сообщаю
щего, что пора возвращаться 
на поверхность.

Исследователи разработа
ли для морских львов спе
циальную сбрую, позволяю
щую крепить на них аппара
туру для измерения частоты 
пульса, термометры и наконец 
небольшие видеокамеры.

Если дальнейшие дрессиров
ки пойдут успешно, исследо
ватели скоро перейдут от 
пластикового чучела к настоя
щим китам. Сигнализируя мор
ским львам руками, они при
кажут им сначала найти в 
океане живого кита, потом в 
течение получаса плыть с ки
том рядом примерно на рас
стоянии 10 метров. В это вре
мя и будет производиться ви
деосъемка.

Первыми объектами такой 
съемки скорее всего будут 
серые киты, которых больше 
всего водится у Тихоокеанско
го побережья, затем исследо
ватели надеются научить мор
ских львов находить китов- 
горбачей и даже голубых ки
тов, этих самых больших жи
вотных на земном шаре, о 
жизни которых мы знаем по
ка так мало.

Т П Ф  “ НАРИТ”  -  ОФИЦИАЛЬ
НЫЙ ДИСТРИБЬЮТОР г п  

“ КАПРОЛАКТАМ”
В РЕСПУБЛИКЕ УЗБЕКИСТАН
предлагает по умеренным ценам продук
цию с традиционно высоким содержани

ем основного вещества, удовлетворяющую 
все необходимые требования потребителя! 
Применение нашей продукции позволит 

вам при переработке иметь 
малые потери и улучшение экологии 

в вашем производстве.
ЭТО:

каустическая сода, дихлорэтан, 
трихлорэтилен, хлор; 

поливинилхлорид, пленки, 
линолеум, кабельные и обувные 

пластикаты /2  марок; 
окись этилена, гликоли, 

этилцеллозоль, этилкарбитол;
■ окисэтилированные жирные 
спирты и сульфоэтоксилаты; 
гидротормозные жидкости и 

антифризы; шампуни; • 
трубы ПВХ от 25 мм до 159 мм.

ДЛЯ СВОИХ КЛИЕНТОВ МЫ ОБЕСПЕЧИВАЕМ 

ОТГРУЗКУ ВАГОНОВ с ПРОДУКЦИЕЙ с 
ГОСПРЕДПРИЯТИЯ “КАПРОЛАКТАМ” ПО 

ПОСТУПЛЕНИИ ДЕНЕГ НА РАСЧЕТНЫЙ СЧЕТ 

ТПФ •НАРИТ-  В БАНКЕ Г. ТАШКЕНТА.

Наш адрес: 700143, г. Ташкент, академгородок, 

ЦПКТБ НП АН Узбекистана. ТПФ "Нарит". 

Телефоны:(3712) 62-54-68,

62-33-64, 65-06-95. Факс 650824. 

Телетайп 116480 тКВАНТ".
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Редактор 
Э. М. ЭРНАЗАРОВ.

С л уж ба  с р о ч н ы х  о б ъ я в л ен и й

УТЕРЯННЫЕ

Диплом №  062423, выдан
ный ПТУ № 63 г. Ташкента на 
имя Панова С. А.,

0  Свидетельство о 8-класс- 
ном образовании серии В
№  215953, выданное ВСШ № 8 
г. Ташкента на имя' Дьяченко 
О. С.

е  Диплом серии ИВ-1 
№ 294573, выданный Таш. ин

ститутом текстильной и легкой 
промышленности на имя Ху- 
дайбердиева Д. X.,

считать недействительными.

СНИМУ

ф  Квартиру для молодой 
семьи из двух человек. Тел.
76-58-10.

ф  2, 3-комн. квар. с тел. по 
линии метро. Тел. 55-77-22.

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТЕЛЕФОННАЯ СЕТЬ (1Т5)

п р и н и м а е т  з а к а з ы

от частных и юридических лиц 
НА РАЗМЕЩЕНИЕ ПО КАНАЛАМ 
ТЕЛЕФОННОЙ КОМПЬЮТЕРНОЙ

СЕТИ «1Т8»

СЛЕДУЮЩЕЙ ИНФОРМАЦИИ:

— купля товара (поштучно, а также оптом)*
— продажа товара (поштучно, а также оп

том),
— обмен, купля, продажа квартир, частных 

домов, дачных участков,
— разное. 
После размещения информации клиентов 

мы сообщим вам о результатах в течение 
одних суток. 

Мы будем выслушивать ваши предложения 
по телефонам: 41-58-21, 41-58-26. 

Наш адрес: г. Ташкент, ул. Усмана Юсу
пова, 1, офис 225; 230 (напротив магазина 
«Динамо»).

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ,
е

имеющая гербовую печать, 

ПРИГЛАШАЕТ КОЛЛЕКТИВЫ 

СО СВОИМИ ОБЪЕМАМИ РАБОТ. 

ОБЕСПЕЧИМ ВЫСОКИЙ ФЗП.

Производим капитальный ремонт двигате
лей постоянного тока иностранного производ
ства. 

Кроме того, установим на ваши 1ВМ— ком
пьютеры модемы, желающим предоставим 
доступ в наш маркетинго-информационный 
банк данных.

Контактный телефон 32-73-42.

ТОВАРИЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ «РАСКАТ»

РЕАЛИЗУЕТ
♦

для фотоателье, фотографов-профессионалов и 
фотолюбителей

' ПРОДУКЦИЮ А/О «СЛАВИЧв:
. — ФОТОБУМАГУ ЦВЕТНУЮ — фотоцвет 4 на 

импортной основе. Цена одной пачки 18X24 (100 
листов) — 450 рублей. .

— ФОТОБУМАГУ ЧЕРНО-БЕЛУЮ на барито
ванной основе. Цена одной пачки 18X24 (100 лис
тов) — *240 рублей.

Товары высылаются почтой в течение 3-х дней
после получения предоплаты.

Заявки отправляйте по адресу: 413800, Саратов
ская область, г. Балаково, РУС, а/я 7. «Раскат».

Телефон (8-84570) 4-93-35.
ТОО «Раскат».

Узбекское рекламное агентство «Сарбон».

РЕСПУБЛИКАНСКАЯ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННАЯ
ДЕТСКО-ЮНОШЕСКАЯ ШКОЛА 

Олимпийского резерва 
по зимним видам спорта

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
НА ОТДЕЛЕНИЕ 

ФИГУРНОГО КАТАНИЯ НА КОНЬКАХ
детей с 3-х лет и старше.
Обращаться по адресу: г. Ташкент, ул.. Беруни, 

41. Дворец спорта «Алпомиш» — бывший «Юби
лейный» (станция метро «Беруни»).

Тренировочный каток — кабинет №  22. 
Контактный телефон 46-70-15.

МАЛОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ «ЛИНТ»

Т Р Е Б У Ю Т С Я

СЛЕСАРИ-МОНТАЖНИКИ 4—'6-х разрядов 
ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ 5— 6-х разрядов.

Оплата т.руда сдельная. 
Наш адрес: г. Ташкент, п 

1 «а» (НИИХТЦ).
Телефоны: 62-44-35, 69-62-

I ект М. Горького,

ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ
ФИРМА «ОРЗУ» 

при Яккасарайском хокимияте
ЛИКВИДИРУЕТСЯ.

Претензии принимаются в течение месяца со дня
опубликования объявления.

Адрес: г. Ташкент, ул. 2-я Выборгская, 10. 
Телефоны: 53-47-01, 46-26-11.

Фирма «Орзу». 
Узбекское рекламное агентство «Сарбон».

Т Е А Т Р
* ГОСУДАРСТВЕННЫЙ А К А 
ДЕМИЧЕСКИЙ БОЛЬШОЙ ТЕАТР 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 
им. А. НАВОИ — 8 октября 
Свадьба Ф игаро, 9 октября — 
Томирис, 10 октября Евгений 
Онегин, 11 октября утром Зо
луш ка , вечером Иоланта.

ГОСУДАРСТВЕН НЫ й РУС- 
СКИЙ АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
им. М. ГОРЬКОГО — 8 октября 
Все в саду, 9 октября Неуго
монный дух, в 18.30 (малая сце
на), Убьем мужчину?, 10 ок
тября Психолог, в 17.30 (ма
лая сцена) Убьем мужчину? 11 
октября Все — звезды!, в 17.30 
(малая сцена) Убей меня, го 

лубчик!

Ц И Р К
8 и 9 октября в 18.00.
10 октября в 14 и 17.00. 

11 октября в 13, ^5*00.
'  ЦИРК ЛИЛИПУТОВ И 
БОЛЬШИЕ ЦИРКОВЫЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ВСЕХ 
ЖАНРОВ ЦИРКОВОГО 

ИСКУССТВА.

ВН И М АН И Е!
КООПЕРАТИВ 

«ФЛОРА— ФАУНА»
ЛИКВИДИРУЕТСЯ.

Претензии принимаются в 
течение месяца со дня опуб
ликования объявления по 
адресу: г. Ташкент, Сергели- 
2, дом 7, кв. 24.

Телефон 58-12-05.

1

УЧРЕДИТЕЛИ.
Ташкентский городской Совет 
народных депутатов 
и журналистский коллектив 

«Вечернего Ташкента». ♦
В е ч е р н и й  Т а ш к е н т

Адрес редакции — 
700000, г. Ташкент, ГСП
ул. Ленинградская, 32. ♦

Газета выходит 
ежедневно, кроме субботы
и воскресенья. ♦

Справки по редакции
32-53-76.
Справки по письмам,
33-29-70, 32-53-79. ♦

Ответственность эа достоверность 
сведений в рекламе и объявлениях
несет рекламодатель. Справки и пре
тензии по телефонам: 33-В1-42 (от
дел объявлений ИПК «Шарк»); 33-56- 
67: 32-55*57 (частные объявления).

л
♦

Типограф ия издательско-полиг
рафического концерна «Шарк» 
Республики Узбекистан.
По вопросам доставки обра
щаться в почтовые отделения 
по месту жительства.
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